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Подготовила Арина Добровольская.

В рамках празднования 80-летнего юбилея Иркутской области 
сотрудники Усть-Кутской межпоселенческой библиотеки реши-
ли провести для своих читателей квест-выставку под названием 
«Иркутская область. Из прошлого в будущее». 

Формат квеста предполагает наличие загадки. Именно поэтому каждому 
посетителю библиотеки предлагается выбрать себе вопрос, достав его в 
слепую. Ответы на все вопросы, как говорят библиографы, можно найти 
здесь, на выставке. После того, как участник игры дает правильный от-
вет, он может самостоятельно, на свой вкус, выбрать себе подарок. Это 
может быть книга или буклет. А для любителей интриг и неожиданностей 
есть возможность выбрать «приз-сюрприз» – что там окажется, пока дер-
жится в секрете. 

Депутаты районной думы 
накануне побывали в поселке 
Верхнемарково для того, что-
бы оценить степень готовности 
объектов ЖКХ к новому отопи-
тельному сезону. 

Подготовка к зиме в поселке идет 
полным ходом. Основные работы 
проводятся на местной котельной, 
которая работает на газе. Вопрос 
о реконструкции теплоисточника 
здесь стоял довольно остро на про-
тяжении нескольких лет – теплопо-
тери были большие. Несмотря на то, 
что отапливается не так много объ-
ектов, нужно было принимать карди-
нальное решение. Наконец, в про-
шлом году началась реконструкция, 
провели замену насосной группы – 
в домах стало значительно теплее.  

Однако, по словам главы Верхне-
марковского сельского поселения, 
если не заменить котел, то в новом 
отопительном сезоне вновь будут 
перебои в теплоснабжении. 

Отопительный сезон начнется в 
срок, но на старом оборудовании.

Еще одна проблема жилищно-
коммунальной сферы поселка – не-

Суд постановил
На протяжении нескольких ме-

сяцев депутаты районной думы 
пытались решить вопрос с от-
странением от должности пред-
седателя В.П. Носовко. 30 мая, 
собрав, наконец, кворум, народ-
ные избранники приняли реше-
ние о том, что председатель Ду-
мы УКМО В.П. Носовко должен 
сложить полномочия. Тогда же 
экс-председатель заявил о на-
мерении отстаивать свои пра-
ва в суде.

Дело закрыто
30 июня завершился судебный процесс, который в народе 

получил название «Дело Климиной». Прокуратура отозвала 
иск, в котором требовала отстранить мэра УКМО Т.А. Клими-
ну от занимаемой должности из-за якобы имеющегося у нее 
диагноза «шизофрения».

В течение месяца трудовой 
отряд со звучным названием 
«Зеленый город» приводил 
Усть-Кут в порядок. Школьни-
ки, а ведь именно они входили 
в отряд, высаживали цветы в 
клумбы вблизи центральных 
городских объектов – возле 
Центра занятости и памятника 
первопроходцам земли сибир-
ской, а также у районной адми-
нистрации. За это время ребя-
там пришлось изрядно потру-
диться: земля, как известно, не 
любит лентяев. Но за свой труд 
школьники получили достой-
ную награду.

29 июня в центре дополнительно-
го образования Людмила Некрасова, 
которая уже на протяжении 10 лет 
руководит летними трудовыми от-
рядами, вручила юным работникам 
первые трудовые книжки. Буквально 
на днях ребята получат и заработан-
ные деньги. 

Проект реализуется на протяже-
нии многих лет при поддержке ко-
митета по молодежной политике,  
спорту и культуре городской адми-
нистрации. 

Компания «Иркутскэнергос-
быт» больше других комму-
нальных служб известна свои-
ми «карательными» методами 
борьбы с должниками. С завид-
ной регулярностью сотрудники 
«Иркутскэнергосбыта» «обре-
зают» нужные провода, в итоге 
неплательщики обнаруживают 
у себя в двери послание, глася-
щее о том, что электроэнергию 
отключили до полного погаше-
ния долгов. 

Для большинства людей это, ко-
нечно, становится стимулом для 
внесения платежа. Но есть и такие, 
которые предпочитают самостоя-
тельно соединить провода, и элек-
троэнергия снова поступает. 

Самовольное её подключение ча-
сто становятся причиной короткого 
замыкания и, как следствие, пожа-
ров. Именно поэтому сотрудники 
отдела надзорной деятельности со-

Несмотря на то, что летом школьники отдыхают от учебы, 
сотрудники Всероссийского добровольного пожарного обще-
ства стараются использовать это время с пользой, проводя 
на детских площадках при школах и в оздоровительных лаге-
рях различные профилактические мероприятия: подвижные 
игры, викторины, разгадывание ребусов на противопожарные 
темы, конкурсы рисунков и поделок. 

Визит в Верхнемарково

качественная подача электроэнер-
гии. Компанией «Северные электри-
ческие сети» составлена дефектная 
документация, в ближайшее время 

будет объявлен конкурс на строи-
тельство новой линии электропе-
редач общей протяженностью 900 
метров. 

Учимся, играя Зеленый 
город

Квест-выставка 
для любителей чтения

В течение нескольких месяцев, пока длились заседания суда, Т.А. 
Климина прошла четыре экспертизы, которые подтвердили отсутствие 
этого заболевания. 

Дело прекращено. Т.А. Климина поблагодарила устькутян за ока-
занную поддержку. 

Всего состоялось два судебных за-
седания, во время которых были вы-
слушаны позиции истца и ответчиков. 
В.П. Носовко говорил, что обосно-
ванные претензии со стороны коллег 
никогда ему не предъявлялись. Депутаты же, напротив, высказались 
негативно о его работе в качестве председателя, пояснив, что факти-
чески ни одного дела не было доведено до конца.

По итогам прений суд постановил восстановить В.П. Носовко в долж-
ности, решение вступит в силу 4 августа. 

Самовольные подключения опасны

вместно с правоохранительными 
органами и представителями «Ир-
кутскэнергосбыта» проводят профи-

лактические рейды, чтобы выявить 
такие незаконные подключения к 
электросети. 

27 июня в оздоровительном лагере «Рассвет» со спектаклем на 
противопожарную тему выступили ребята из экологического театра 
«ТЭФИ» Центра дополнительного образования. Игра юных актеров 
восхитила зрителей, выступление прошло «на ура». 

Надо отметить, что дети всегда с удовольствием принимают уча-
стие в интересных мероприятиях противопожарной тематики. Игровая 
форма позволяет намного лучше и быстрее усвоить тот материал, ко-
торый преподносят им взрослые. 
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Поздравить вчерашних школь-
ников с этим знаменательным 
событием пришли представи-
тели городской и районной вла-
стей.

— Вот и остались позади ито-
говые испытания, вы достойно 
их преодолели, — сказала в сво-
ем выступлении руководитель 
управления образованием О.Н. 
Зуева. — Продолжайте учиться, 
познавайте мир, пройдите свой 
путь так, чтобы вас помнили и 
гордились вами. В добрый час!

Мэр УКМО Т.А. Климина отме-
тила, что сегодня — время та-
лантливых, образованных, вы-
сокоинтеллектуальных людей, 
поэтому так важно получить хо-
рошее образование: «Поздрав-
ляю вас, ребята, всех педагогов 
и родителей с этим замечатель-
ным, трогательным праздником. 
Всего вам самого доброго!» 

Депутат думы Усть-Кутского 
района А.В. Душин также теп-
ло поздравил юных устькутян с 

окончанием школы. «Вы стоите 
на пороге выбора своего про-
фессионального пути. Среди 
сегодняшних выпускников – бу-
дущие педагоги и врачи, финан-
систы и юристы… Все вы – бу-
дущее нашего города, Иркутской 
области, России. Мы с нетерпе-
нием будем ждать вашего воз-
вращения в родной город уже 
дипломированными специали-
стами…»

14 выпускникам-2017  были 
вручены медали «За особые 
успехи в учении».

Одним из самых трогательных 
моментов выпускного бала стал 
традиционный школьный вальс. 
Волнительный и яркий праздник 
завершился салютом из шаров 
и традиционным возложением 
венков к мемориалу памяти. 
Впереди выпускников ждал пер-
вый рассвет их взрослой жизни. 
В добрый путь, ребята! Пусть все 
ваши мечты сбудутся!

Фото Виктора Горелова.

Под звуки нестареющего вальса
простились со школой 252 усть-кутских выпускника

Общественный проект «Реаль-
ные дела – любимому городу!», 
который реализуется в Усть-Куте, 
с каждым днем становится все 
масштабнее. В рамках этого про-
екта отсыпаются дороги, благо-
устраиваются дворы, оказывает-
ся юридическая помощь.  Зада-
ча жителей, которые становятся 
участниками проекта, – организо-
вать и провести во дворах рабо-
ты по благоустройству. Ольга Ми-
хайловна Перетолчина много лет 
добивалась того, чтобы во дворе 
их дома по ул. Щорса привели в 
порядок дорогу. Помощь устьку-
тянам оказал организатор обще-
ственного проекта «Реальные де-
ла – любимому городу!» Максим 
Иванович Сухов.

– Много лет пытались добить-
ся помощи от властей, обраща-
лись и к депутатам, и в поли-
тические партии, ответ всегда 
был один – денег на ремонт вто-
ростепенных дорог в бюджете 
нет. О проекте «Реальные дела 
– любимому городу!» узнала от 
знакомых, обратилась к Макси-
му Ивановичу Сухову,  - расска-
зывает Ольга Михайловна. - 18 
июня созвонились с ним, а бук-
вально на следующий день до-
рога была отсыпана. Спасибо 
огромное за то, что отреагиро-
вали так быстро! Теперь наши 
дети ходят по чистой дороге, ма-
шины не буксуют в лужах, для 
нас это большая радость!

Одним из условий участия в про-
екте, как пояснил Максим Ивано-
вич Сухов, является желание са-
мих жителей сделать свой двор, 
свою улицу, свой город лучше.

– Мы сотрудничаем только с 
теми, кто сам способен действо-
вать. Очень рады, что в наш 
проект вошли представители 
районной Думы, руководите-
ли учреждений образования и, 
разумеется, обычные устькутя-
не, - поясняет Максим Иванович. 
- Благодаря совместному сози-
дательному труду только за по-
следние два месяца мы смогли 
сделать многое: отсыпали до-
роги к детским садам №1 и №46 
и участок дороги в дачном ко-
оперативе «Ясный-2». Начали 
ямочный ремонт дороги на ку-
рорте, вывезли мусор из парка 
им. Д.Е. Зверева, привезли са-
женцы сирени ученикам второй 
школы, которые реализуют про-
ект «Сиреневая аллея». Завез-
ли песок на детские площадки 
в микрорайоны «Мостоотряд», 
ЯГУ, «Речники», «Лена», «Ква-
драт», в том числе, в детский 
сад №42. Сделали волейболь-
ную площадку во дворе дома 
по ул. Горького,48. Установили 
новые лавочки во дворах по 
улицам Строительная, Речни-
ков, в Центре помощи семье и 
детям, оставшимся без попе-
чения родителей. В родильное 

отделение РБ установили два 
новых окна. 

 Работы по благоустройству го-
родских дворов у команды «Ре-
альные дела – любимому городу!»  
расписаны до конца августа. Об-
ращений поступает очень много, 
каждое рассматривается на засе-
дании актива, который проходит 
еженедельно.

– Наш проект – обществен-
ный, а не коммерческий. И то, 
что нас поддерживают руково-
дители многих предприятий, 
выделяя технику, материалы, 
говорит лишь о том, что в нас 
верят, - говорит Максим Ивано-
вич Сухов. - Сейчас основные 
силы направлены на строитель-
ство тротуара на «Бирюсинке». 
Но работы по благоустройству 
продолжаются: по-прежнему 
завозим песок на детские пло-
щадки, устанавливаем лавочки 
во дворах. 

Впереди у команды «Реальные 
дела – любимому городу!» еще 
много новых планов и задумок. 
Событийный план разбит по меся-
цам, но, как говорят сами участни-
ки проекта, самая главная задача 
- побудить людей к реальным де-
лам, дать им уверенность в том, 
что объединившись, мы можем 
изменить нашу жизнь к лучшему.

Татьяна Ларионова

Максим Сухов: 
«Наша главная задача – 
побудить людей к реальным делам»

Публикуется на платной основе.

Долгожданный праздник «Алые паруса» состоялся в ми-
нувший четверг на площади речного вокзала. До его нача-
ла во всех школах города выпускникам торжественно вру-
чили аттестаты о среднем общем образовании. Вечером 
набережная Лены наполнилась многоцветьем вечерних 
платьев, воздушных шаров и улыбок.

Отсыпанные дороги в микрорайоне «Старый Усть-Кут»

М.И. Сухов
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После окончания девятого клас-
са Иван ушёл в технический класс, 
потому что считал, что будущее 
— за  точными науками. Из-за 
пристрастия к техническим пред-
метам  решил сдавать именно их. 
Иван не боялся ЕГЭ. Он уверен, 
что если хорошо учиться в течение 
всех школьных лет, проблем с эк-
заменами не возникнет. Чем доль-
ше он готовился, тем больше был 
уверен в своих силах. По физике 
он весь год ходил к репетитору, а 
по остальным предметам зани-
мался сам. «Если честно, плотно 
готовиться начал только в мае», 
— признаётся выпускник. Иван с 
нетерпением ждал результатов 
экзаменов. Почти все результаты 
его порадовали. По информати-
ке он набрал 61 балл, по физике 
– 60, по профильной математике 
– 70. Обиднее всего были резуль-
таты по русскому – 98 баллов. Не 
хватило всего два балла до мак-
симальных 100, но наш выпускник 
не расстроился, потому что это 
очень достойный результат. Иван 

ещё только решает, куда пойдёт 
учиться. Но уверен, что уедет в 
Красноярск.

Помимо школьных достижений 
у Ивана множество спортивных 
заслуг. Он защищал спортивную 
честь школы № 9 в соревновани-
ях по футболу, волейболу и другим 
видам спорта. Два года подряд в 
легкоатлетической эстафете, по-
свящённой 9 Мая, Иван в коман-
де МОУ СОШ № 9 финишировал 
первым с большим отрывом. Наш 
герой уверен, что спорт он не оста-
вит и в университетской жизни,  
планирует заняться футболом.

Иван, пользуясь возможностью, 
благодарит учителей школы № 9 
за хорошие знания и полученное 
воспитание, а своим одноклассни-
кам желает, чтобы у них в жизни 
всё сложилось так, как они хотят. 

Одноклассники рады успехам 
Ивана. 

Екатерина Хохолова: «Ваня хо-
роший парень, с ним можно посме-
яться от души, он любит шутить. 
Всегда поднимет настроение в 

Удачи тебе, выпускник!

классе. Учителя не верили в Ва-
ню из-за его озорства и постоян-
ных шуток. На мой взгляд, он до-
казал всем, что он умный и обра-
зованный».

Артём Ходырев: «С Ваней мы 
дружим ещё с детского сада. Он 
очень весёлый, умный и активный 
человек. Всегда был и будет пре-
красным другом».

Мы тоже хотим пожелать Ива-
ну успехов в получении высшего 
образования, в жизни. Пусть все 
его мечты и желания исполнятся! 
Мы уверены, что так и будет, ведь 
Иван – очень целеустремлённый 
человек.

Любовь Никитина, 
юнкор ЦДО.

Летняя пора встречает школьников тёплыми каникулами, 
отдыхом и весёлыми развлечениями. Но для выпускников 
школ последнее школьное лето — это ответственная пора. 
От результатов Единого государственного экзамена зави-
сит будущее образование, профессия бывших школьников. 
В 2017 году одним из лучших выпускников нашего района, 
который порадовал высокими баллами, стал ученик школы 
№ 9 Иван Сбитнев. Он  набрал 98 баллов по русскому языку. 

За доблесть и героизм
1 июля в России отметили День ветеранов боевых дей-

ствий — праздник тех, кто воевал за Россию. 
Как дань уважения им – ветеранам, которые живут рядом с 

нами, и в память о тех, кого уже нет в живых, состоялся ми-
тинг у памятника героям-устькутянам.   

День работников речного и 
морского флота в Усть-Куте — 
один из самых значимых и по-
читаемых горожанами празд-
ников. Судьба нашего города 
неразрывно  связана с водной 
артерией, соединяющей Си-
бирь и Крайний Север, — кра-
савицей Леной. Тысячи устьку-
тян трудятся в сфере водного 
транспорта.

Традиционно празднование Дня 
речника начиналось с торжествен-
ного парада флота, но в этом го-
ду, в связи с маловодьем,  парад 
отменили. Но это не омрачило 
праздничного настроения устьку-
тян, и на набережной было мно-
голюдно. 

Речников чествовали с главной 
сцены, а они в свою очередь по-
здравляли своих коллег. На празд-
ник пришли ветераны флота, ра-
ботники речных предприятий, сту-
денты Усть-Кутского института во-
дного транспорта.

Культурная программа была на-
сыщенной: концерт, игровые про-
граммы для детей, театрализован-
ные постановки, игры и конкурсы.  
Апофеозом торжества стал празд-
ничный салют.

Алена Зингаева

ГЕРОИ СРЕДИ НАС

Спасли ребенка
30 июня в реке Лена едва не утонула шестилетняя девоч-

ка.  Удрав от бабушки на речку, маленькая Маргарита вошла 
в воду, тут же была подхвачена течением и стала тонуть. К 
счастью, рядом с местом происшествия оказались люди, 
способные на поступок – Владимир Николаевич Козлов и 
Алексей Владимирович Караулов. 

Едва заметив тонущего ребенка, Владимир бросился в воду и 
нашел ребенка в нескольких метрах от берега на дне реки. На 
берегу бездыханного ребенка принял Алексей и начал реанима-
цию. Девочка стала дышать. Вызванную бригаду скорой помощи 
дожидаться не стали, поехали навстречу, чтобы не терять время. 
Передали ребенка медикам, и вскоре Маргарита была госпита-
лизирована. В настоящее время, по словам врачей, угрозы для 
жизни ребенка нет, состояние  удовлетворительное.

Кроме бесконечной благодарности устькутян, за спасение уто-
пающей  Владимир Козлов и Алексей Караулов  получили почёт-
ные грамоты.

Соб. инф.

Поздравить ветеранов пришли представители городской и рай-
онной администраций, общественных организаций Усть-Кута. Вы-
ступающие благодарили участников боевых действий за  мирное 
небо, за доблесть и героизм.  

Общественная организация ветеранов боевых действий в честь 
праздника наградила ветеранов боевых действий Почетными гра-
мотами за заслуги в деле защиты Отечества и отвагу, проявлен-
ную при исполнении воинского долга.

Три наших земляка удостоены медали генерала Ермолова «За 
службу на Кавказе». 

В завершении  митинга присутствующие возложили цветы к па-
мятнику героям-устькутянам.

Соб. инф.

ПОСЛЕ ПРАЗДНИКА

В честь речников
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В ГОРОДСКОЙ АДМИНИСТРАЦИИ

В РАЙОННОЙ АДМИНИСТРАЦИИ

В РАЙОННОЙ ДУМЕ

Уважаемые жители Усть-Кутского района!
От всей души поздравляю вас 

с Всероссийским Днем семьи, любви и верности!
Семья – это поддержка и опора, забота и верность, искренность 

и доверие. Семья – это и счастье, и огромная ответственность. 
Все это составляет главные ценности в жизни каждого человека.

Именно в семье формируется любовь к Родине, нравственность 
и чистота помыслов. Поэтому взаимоотношения родителей долж-
ны быть для детей примером душевной теплоты, согласия и ува-
жения друг к другу. Укрепляя семейные ценности, мы укрепляем 
наш район, область и государство в целом.

В этот замечательный праздник я желаю всем семьям добра и 
понимания, мирного неба над головой, здоровья и благополучия, 
спокойствия и достатка. Пусть верность, любовь и взаимопони-
мание сопровождают ваши семьи еще долгие годы, а семейный 
фотоальбом полнится кадрами лучших мгновений!

Т.А. Климина,
мэр Усть-Кутского муниципального образования.                                                                                                 

Депутаты районной думы со-
брались на последнее заседание 
в преддверии летних каникул. В 
повестке дня было более 10 во-
просов, основной – внесение из-
менений в бюджет 2017, а также 
плановый период 2018-19 годов. 

Оксана Мохова, руководитель 
финуправления, пояснила, из че-
го складывается необходимость 
внесения изменений в главный 
финансовый документ. Предла-
гается увеличить статью доходов 
на 101 млн 351,7 тысячи рублей, 
статью расходов – на 85 млн 349,1 
тысячи рублей.

Все предлагаемые поправки 
были рассмотрены на заседании 
бюджетной комиссии. Игорь Та-
таринов, председатель комитета 
по жилищной политике, транс-
порту и связи, отметил, что выде-
ляемых средств для подготовки к 

зиме школ и детских садов недо-
статочно. 

Оксана Мохова, в свою очередь, 
заметила, что главы поселений 
обратились с просьбой увеличить 
финансирование на эти цели. 

После внесения изменений в 
бюджет депутаты также рассмо-
трели вопрос о частичной ком-
пенсации деятельности МП ТРК 
«Диалог». Принято решение о воз-
мещении части расходов по осве-
щению деятельности предприятий 
бюджетной сферы. 

Депутаты рассмотрели и поря-
док ведения перечня видов му-
ниципального контроля и органов 
местного самоуправления Усть-
Кутского муниципального образо-
вания, внесли изменения в состав 
комиссии по уставу, регламенту 
и депутатской деятельности. Те-
перь в ней работают пять человек, 

председателем выбрали Валерия 
Каймонова.

Народные избранники приня-
ли к сведению информацию ко-
митета по жилищной политике, 
транспорту и связи о подготовке 
к отопительному сезону, а также 
информацию о состоянии автомо-
бильных дорог местного значения. 
Депутаты вынесли предложение 
направить в прокуратуру запрос о 
выполнении контрактов и финан-
сировании ремонта дорог местно-
го и федерального значения. 

Специалисты центра занятости 
населения представили на рас-
смотрение депутатам информа-
цию о состоянии дел на бирже 
труда и об уровне безработицы. 

Очередное заседание думы на-
мечено на 29 августа. 

Записала
 Арина Добровольская.

На административном совете, 
традиционно, в первую очередь 
обсудили вопрос о подготовке к 
отопительному сезону во всех по-
селениях. Игорь Татаринов отме-
тил, что все мероприятия идут по 
составленному плану, средства на 
подготовку к зиме перечислены. 

Далее рассмотрели вопрос о 
санитарно-эпидемиологической 
обстановке. По информации Сер-
гея Валянина, в Усть-Куте заре-
гистрированы случаи возникно-
вения вирусной кишечной инфек-
ции. Среди заболевших есть дети, 
носителями инфекции оказались 
взрослые – персонал дошкольно-
го учреждения. 

По-прежнему сложной остается 
лесопожарная обстановка. Несмо-
тря на прошедший дождь, земля в 
лесу остается сухой, возгорания 
происходят моментально. Михаил 
Барс сообщил, что вместо ликви-
дированных пожаров появились 
новые: в семи километрах от по-
селка Ручей, в пяти километрах от 
поселка Звездный. Но в ближай-
шее время эти возгорания будут 

Административный совет начал-
ся с отчета о прохождении подго-
товки к отопительному сезону. По 
информации Сергея Никитина, 
на всех теплоисточниках идут ре-
монтные работы. 

Вопрос об отсутствии водоснаб-
жения в поселке Светлый должен 
решиться в ближайшее время. На 
момент проведения совещания 
проведена работа по реконструк-
ции старой скважины, кроме того, 
дополнительно введена в эксплу-
атацию новая скважина. 

Евгений Кокшаров сообщил о 
том, что специалисты комитета 
по капитальному строительству и 
капитальному ремонту продолжа-
ют контролировать строительство 

локализованы и ликвидированы. 
На момент проведения заседа-
ния сохранялось  четыре пожара: 
один из них в заказнике, еще один 
– в орехово-промысловой зоне в 
районе села Орлинга. По ним нет 
информации уже на протяжении 
пяти суток. На тушении работают 
десантники. Резерва помощи нет, 
все силы и средства задействова-
ны на тушении пожаров в других 
местностях. 

Виталий Савченко, представи-
тель МВД, рассказал о кримино-
генной обстановке за прошедшую 
неделю. Всего было зарегистриро-
вано 20 преступлений, 10 из кото-
рых – кражи. Раскрыто 13 престу-
плений. Выявлено 68 администра-
тивных правонарушений, помимо 
нарушений ПДД. 22 протокола со-
ставлено на людей в состоянии 
алкогольного опьянения, 21 – за 
распитие алкогольных напитков 
в общественном месте. Во время 
проведения праздничных меро-
приятий дважды было выявлено 
нарушение запрета на продажу 
алкогольной продукции. Рейды, 

направленные на пресечение рас-
пития алкоголя в общественных 
местах, будут продолжены.

Накануне сотрудники комиссии 
по делам несовершеннолетних 
совместно с ПДН провели рейд, 
проверив соблюдение подростка-
ми закона о комендантском часе. 

На совещании обсудили также 
и тему привлечения молодых спе-
циалистов узкой направленности 
в ЦРБ. Сейчас выпускники меди-
цинских вузов обязаны проходить 
аккредитацию, только после этого 
они могут поступить в ординатуру. 
Поэтому пополнения молодыми 
кадрами приходится ждать долго.

Затронули и тему стихийного по-
лигона твердых бытовых отходов в 
районе дач по Лене – обращение 
об этом пришло от представите-
лей ОНФ. Тамара Климина пору-
чила специалистам совместно с 
работниками городской админи-
страции контролировать этот во-
прос: организовать рейд для вы-
явления нарушителей. Люди долж-
ны быть ответственными за свои 
проступки. 

новых домов. 
Работы по асфальтированию в 

городе завершены, ямочный ре-
монт выполнен на 85 процентов. 

На территории города появил-
ся новый перевозчик – ООО «По-
путчик». Однако представители 
компании отказались заключать 
муниципальный контракт. В связи 
с этим, как сообщила Оксана Сав-
расова, перевозками по-прежнему 
будут заниматься местные водите-
ли. В настоящее время готовится 
документация для проведения но-
вых торгов на определение пере-
возчика. 

Татьяна Мезенцева проинфор-
мировала о повышении тарифов 
на коммунальные услуги: отопле-

ние – до семи процентов, горячая 
вода – до шести процентов, холод-
ная вода и водоотведение – до пя-
ти процентов. 

Галина Метенкина доложила о 
работе комитета промышленно-
сти, транспорта, связи и потреби-
тельского рынка. В течение меся-
ца прошло шесть проверок обще-
ственного транспорта. Выдано три 
претензии, выявлено пять случаев 
нарушения расписания, два пред-
писания выданы непосредственно 
водителям. 

Владислав Наумов рассказал 
о реализации проекта «Мы за чи-
стый город». С 3 по 28 июля дет-
ский трудовой отряд будет рабо-
тать на улицах города. 

Дорогие земляки! Уважаемые жители Приангарья!
От имени депутатов Законодательного Собрания 

Иркутской области сердечно поздравляю вас 
с Всероссийским днем семьи, любви и верности!

Семья – одна из главных ценностей в жизни каждого человека. 
В семье мы находим заботу и внимание, она служит источником 
сил для новых свершений. Время, проведенное в кругу родных 
и близких, наполняет наши сердца теплотой и радостью. Креп-
кая семья – залог сильного и здорового общества, здесь растут 
счастливые дети, которые с младенчества учатся ценить семей-
ные традиции. 

В этот праздничный день наши слова признательности – се-
мьям, воспитывающим как родных детей, так и приемных, тем, 
кто взял на себя ответственность за судьбы юных сибиряков. Ро-
дители, подарившие отчаявшемуся ребенку семью, заслуживают 
уважения и поддержки.

Беречь друг друга, строить отношения на основе искренности и 
взаимного уважения, хранить любовь на протяжении долгих лет – к  
простым человеческим истинам возвращает всех нас этот празд-
ник. Искренне желаю молодым семьям, которые только начинают 
свой совместный жизненный путь, выдержать все трудности ради 
любви, а тем, кто вместе годы и десятилетия – дальше идти рука 
об руку, оберегая семейное счастье.

Дорогие земляки, пусть растут и крепнут ваши семьи. Добра 
и благополучия вам, взаимопонимания и любви, мира и процве-
тания!

С.Ф. Брилка,
председатель Законодательного Собрания 

Иркутской области.                                                                              

Дорогие друзья!
Примите искренние поздравления 
с Днем семьи, любви и верности!

Для каждого из нас семья, отчий дом – это начало начал, 
неиссякаемый источник любви и душевного тепла. В Усть-
Куте немало супружеских пар, которые и спустя десятилетия 
семейной жизни, сохрани-
ли в своих сердцах любовь 
и преданность, сумели при-
вить  своим детям истин-
ные жизненные ценности. 
Они – достойный пример 
для молодых! Чем больше 
будет крепких, счастливых 
семей, тем благополучнее 
будет наш город, область, 
Отчизна.

Всем вам, уважаемые 
устькутяне, от всей души же-
лаю мира и покоя в семьях, 
успехов во всех благих на-
чинаниях. Добра и счастья 
каждому дому!

А.В. Душин,
депутат думы УКМО.
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«Прямой вопрос — прямой ответ»
30 июня в прямом эфире телеканала «Диалог» 
вышла ежемесячная программа с участием мэра УКМО
Тамары Александровны Климиной. Вместе 
с Тамарой Александровной на вопросы телезрителей
отвечал депутат районной Думы, помощник депутата 
Государственной Думы Александр Викторович Душин.

В.И. Рассказова: 
– Первый вопрос хочу задать 

Вам, Тамара Александровна. 
Как Ваше настроение после 
того, как прокуратура отозва-
ла иск об отстранении Вас от 
должности?

Т.А. Климина: 
– Действительно, сегодня бы-

ла поставлена точка в этом деле, 
прокуратура отозвала иск. 3 июля 
будет решение суда. У меня нет 
ни радости, ни горести на эту те-
му. Все эмоции выгорели, много-
месячный процесс вымотал все 
нервы и силы. Конечно, если бы 
не заступничество жителей рай-
она и  депутата Государственной 
Думы, наверное, все было бы по-
другому. Но все-таки, я считаю, что 
справедливость существует. 

В.И. Рассказова: 
– Я надеюсь, что Вам больше 

ничего не будет мешать выпол-
нять  свои обязанности. Месяц 
прошел с момента нашей про-
шлой встречи в прямом эфире, 
что за это время произошло в 
Усть-Кутском  районе, чем мож-
но порадовать жителей?

Т.А. Климина: 
– Не раз уже говорилось о том, 

что мы оформляем документы на 
передачу муниципалитету дет-
ского сада № 211. Сейчас могу с 
радостью сказать, что мы офор-
мили все документы, даже запла-
тили полную сумму. Планирова-
ли в этом году внести половину, 
разбив платежи на два года, но 
так как бюджет профицитный, то 
смогли внести всю сумму сразу. 19 
июня детский сад перешел в соб-
ственность УКМО. Сейчас закупа-
ем мебель, чтобы открыть новые 
группы. Около 100 детей от полу-
тора до трех лет смогут  посещать 
детский сад в этом году. В центре 
проживает много людей, поэтому 
я обращаюсь к телезрителям: ес-
ли у вас ребенок ходит в более от-
даленный детский сад, предлагаю 
пойти в управление образованием 
и попросить о  переводе.

В.И. Рассказова: 
– Пора, наверное, спросить, 

почему Александр Викторович 
сегодня появился с Вами в сту-
дии?

Т.А. Климина: 
– Недавно у нас в городе от-

крылась общественная прием-
ная «Вместе в будущее». Это со-
вместный проект представителей 
власти и бизнеса. Я думаю, пра-
вильно, когда администрация ра-
ботает совместно с депутатами, с 
представителями бизнеса. При та-
ком взаимодействии все вопросы 
решаются намного быстрее. Алек-
сандр Викторович у нас является 
и представителем бизнеса, и де-
путатом районной думы, помощ-
ником депутата Государственной 
Думы. Полномочия администра-

ции направлены на улучшение 
социальной сферы: детских са-
дов, школ, спортивного комплекса, 
больницы, несмотря на передачу 
ее в ведение области. 

На последнем заседании Думы 
депутаты приняли много важных 
решений. Только на нужды обра-
зования пойдет 50 миллионов, это 
большие деньги, мы сможем ре-
шить много вопросов. Но потреб-
ность очень большая, одним нам 
трудновато. Мы часто обращаем-
ся к Александру Викторовичу, он 
всегда приходит на помощь: помо-
гает  школе № 7, детскому саду в 
п. Мостоотряд.

В.И. Рассказова: 
– Александр Викторович, по-

чему появился проект «Вместе 
в будущее»?

А.В. Душин: 
– Это проект для всех нас. Нам 

нужно понять, что в городе боль-
ше всего волнует. В этот проект 
входят и депутат Госдумы, и спи-
кер Законодательного собрания 
Иркутской области, представите-
ли бизнеса, общественники. Есть 
вопросы, которые невозможно ре-
шить поодиночке, но вместе мож-
но решить все: бизнес и власть 
друг другу помогают.

За две недели работы приемной 
к нам обратилось более 50 чело-
век. Вопросы разного характера. 
Большинство из них, конечно, свя-
заны с нашим городом, некоторые 
можно решить без денег, оказав 
юридическую помощь. 

Т.А. Климина: 
– Вот, например, на Нефте-

базе нет остановки, Александр 
Викторович занялся этим во-
просом.

А.В. Душин: 
– Мы начали разбираться в этой 

ситуации. В ГИБДД сказали, что 
никаких препятствий для оборудо-
вания остановочного пункта нет. Я 
связался с городской администра-
цией, сообщил, что мы возьмем на 
себя затраты. Единственное тре-
бование ГИБДД — соответствие 
нормам безопасности. 

В.И. Рассказова: 
– Это, действительно, набо-

левшая проблема. Хорошо, ес-
ли она решится. 

Т.А. Климина: 
– Вернусь к нашим проблемам. 

На стадионе «Водник», где играют 
в волейбол, нужен новый настил. 
Александр Викторович взялся за 
реализацию этого дорогостояще-
го проекта.  

В каком состоянии здания поли-
клиники и больницы? Александр 
Викторович взял на себя обяза-
тельства отремонтировать крышу 
в поликлинике на Реброва-Дени-
сова. Помогают «Иркутская не-
фтяная компания», «Леналессер-
вис», депутаты. 

В.И. Рассказова: 
– К нам уже поступают вопро-

сы от телезрителей. Первый из 
них: когда на «Карабахе» будут 
делать дороги?

А.В. Душин: 
– Могу сказать, что уже подго-

товлен проект, он прошел государ-
ственную экспертизу, буквально на 
днях состоится тендер, и я думаю, 
в июле – августе договор будет за-
ключен.  245 миллионов будет вы-
делено из федерального бюджета, 
чтобы отремонтировать дорогу  от 
Мельничного до перекрестка.

Т.А. Климина: 
– Я добавлю, что это не только 

деньги из федерального бюдже-
та, но и из областного и городско-
го. Скажу еще, что один километр 
покрытия, которое делает пред-
приятие «Новые дороги», стоит 10 
миллионов 400 тысяч, новая доро-
га будет стоить 70 миллионов. При 
ее строительстве предусмотрены 
и канавы, и ливневки. 

В.И. Рассказова: 
– Когда будет поставлен бан-

комат в Новой РЭБ? Почему в 
больнице нет терапевта?

Т.А. Климина: 
– Этот вопрос только к Сбер-

банку. Ставить банкомат там, где 
небольшая проходимость, не вы-
годно. Мы неоднократно писали 
письма руководству банка, но от-
вет один и тот же. По поводу те-
рапевта: к нам приезжают новые 
специалисты, мы этот вопрос ста-
раемся решить. 

В.И. Рассказова: 
– Александр Викторович, как 

можно попасть к Вам на прием?

А.В. Душин: 
– Каждую среду я веду прием как 

помощник депутата Госдумы в ад-
министрации района с 18 часов. 

В.И. Рассказова: 
– Можно ли минимизировать 

поток грузовых машин по горо-
ду хотя бы днем?

Т.А. Климина: 
– С этим вопросом мы тоже не 

раз обращались в ГИБДД, чтобы 
выставляли дополнительные по-
сты, проверяли путевые листы. 
Это нужно контролировать. 

А.В. Душин: 
– Есть машины, которые во-

зят щепу на котельную, другого 
маршрута для них нет. Есть идея 
согласовать движение грузового 
транспорта в ночное время, либо 
составить другой маршрут через 
объездную дорогу.

Мы в прошлом году пытались 
считать транспорт: за сутки по 
городу проходит больше тысячи 
большегрузных машин. Одна из 
идей — поставить весы и брать 
определенную плату за проезд. 
Это позволит нам отремонтиро-
вать дороги. 

В.И. Рассказова: 
– Можно ли поставить пандус 

у КДЦ «Магистраль»?
Т.А. Климина: 
– Этот вопрос решится в теку-

щем году.
В.И. Рассказова: 
– Когда уберется мусор у ма-

газина «Алко»? Когда сделают 
ступеньки на «Холбосе»? 

Т.А. Климина: 
– Обустройством ступенек на 

«Холбосе» должна заниматься 
УК «Траст». Этот вопрос, конечно, 
нужно решать.

В.И. Рассказова: 
– Почему на ул. Льва Толсто-

ва не вывозят мусор? Как вы 
смотрите на проблему мусора, 
Александр Викторович? 

А.В. Душин: 
– Это большая проблема. Мож-

но вывезти. Но это не решит про-
блему в целом. Я как предприни-
матель вижу бизнес-идею. Ко мне 
на прием пришел молодой чело-
век, который начал заниматься пе-
реработкой мусора. Он прессует 
коробки, сортирует мусор. Но ему 
не хватает средств. Нужен мусо-
роперерабатывающий завод, вот 
тогда мы сможем решить пробле-
му с мусором, будет выгодно его 
утилизировать. 

В.И. Рассказова: 
– Вопрос от жителей ул. Щу-

сева: почему нет воды? И когда 
она будет?

Т.А. Климина: 
– Только сейчас вернулась с се-

лекторного совещания по пожа-

рам, на котором присутствовал 
А.В. Жданов. Он сообщил, что 
сейчас готовится к запуску еще 
одна скважина, скоро этот вопрос 
будет решен. 

В.И. Рассказова: 
– Когда сделают дорогу в «Мо-

стоотряд»?
Т.А. Климина: 
– Много лет эту дорогу город-

ская администрация готовится пе-
редать в федеральную собствен-
ность. Мы с Александром Викто-
ровичем обсуждали это, конечно,  
дорогу нужно делать срочно. 

В.И. Рассказова: 
– Почему транспорт часто не 

ходит, когда решится вопрос с  
маршрутом № 6 и правда ли, что 
в город пригнали 40 автобусов?

А.В. Душин: 
– На меня вышли перевозчи-

ки с жалобой, что в город зашли 
какие-то другие перевозчики. По-
пытался разобраться, выяснил, 
что, действительно, состоялся 
тендер, выиграла братская фир-
ма «Попутчик», которая теперь 
должна осуществлять перевозки 
по городу. С одной стороны, все 
по закону, это правильно, с дру-
гой стороны, считаю, что тут надо 
работать нашим водителям. Они 
должны соблюдать график движе-
ния. Таков закон. 

Т.А. Климина: 
– Перевозчикам нужно просто 

создать ассоциацию, чтобы можно 
было участвовать в тендере. Когда 
они поймут, что могут остаться без 
работы, все изменится.  

В.И. Рассказова: 
– Жители «ЯГУ» интересуют-

ся, когда восстановят стадион?
Т.А. Климина: 
– У нас есть средства, сейчас 

мы пытаемся найти, кому при-
надлежит стадион. Как только ре-
шим этот вопрос, будем ремонти-
ровать.

В.И. Рассказова: 
– Почему общая очередь на 

получение жилья не движется?
Т.А. Климина: 
– Я могу сказать: у нас есть 

льготники, которые, в первую оче-
редь, получают жилье. Свободно-
го жилого фонда нет, поэтому, как 
только появляется возможность, 
жилье дают льготникам. 

В.И. Рассказова: 
– Возможно ли обязать пред-

принимателей ставить урны 
возле торговых точек?

Т.А. Климина:
– Так и должно быть! По закону 

предприниматели должны благо-
устраивать прилегающую террито-
рию, в городской администрации 
есть специалист, который должен 
составлять протоколы о наруше-
ниях, этим нужно заниматься.

В.И. Рассказова: 
– Наша программа подошла к 

концу. Спасибо, что ответили на 
вопросы телезрителей!

Подготовила 
Арина Добровольская.
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Очередная попытка поставить 
все точки над «и» была предпринята  
28 июня на районном совещании, 
на котором присутствовали пред-
ставители дачных кооперативов: 
«Ясный», «Ленский, «Северянка», 
«Берёзовая роща», «Сосновый 
бор», «Тунгусский ручей», «Руче-
ёк», «Мостовик».

Мэр УКМО Т.А. Климина подчер-
кнула, что ситуация, сложившая-
ся в городе и его окрестностях – 
крайне неблагоприятная: кругом 
завалы мусора. Год от года растёт 
несанкционированная свалка, на-
ходящаяся у детского лагеря «Рас-
свет», которая скоро выйдет на до-
рогу, а, чтобы убрать её, требуется 
много времени и денег.

С людской безалаберностью 
и безответственностью надо бо-
роться.

Но не только дачники способ-
ствуют появлению свалок. Неко-
торые ремонтники дорог в появ-
ление свалок также внесли свою 
посильную лепту, свозив весь му-
сор – то есть, асфальт – на 12 км 
автодороги Усть-Кут – Омолой 
(СОТ «Ленский-2»).

Так как эта проблема общая, 
было предложено решать её со-
вместно.

Памятник  
собственному 

разгильдяйству
Установить контейнеры под му-

сор и заключить договоры на его 
вывоз – казалось бы, что может 
быть проще? Но, как показывает 
практика, вопросов здесь боль-
ше, чем ответов. Представители 
садово-огороднических товари-
ществ поделились своим, в боль-
шей степени, негативным опытом. 
Как правило, участки для мусора, 
который скидывается в одну боль-
шую кучу, навалом, отведены. Но 
даже с этих специально отведён-
ных площадок он не вывозится 
годами, а только накапливается. 
Зарегистрированы и случаи под-
жога мусора, что могло обернуть-
ся бедой. 

Проблему с мусором можно ре-
шить как самостоятельно, так и 
сообща, в этом случае сбор за 
вывоз не превышает 500 рублей. 
Однако никто платить не хочет, лю-
ди уверяют, что мусора у них нет, 
хотя пакеты с банками и бутылка-
ми валяются по всей территории 
дачных кооперативов. Порой и 
для самих председателей вопро-
сы, связанные с вывозом мусора 
– лишняя головная боль, они их 
решать не хотят.

На совещании обсуждалось и 
то, насколько актуальны мусор-
ные баки. Для бытового мусора, 
конечно, они пригодятся. Однако 
на свалку выкидываются и дива-
ны, и холодильники – вещи круп-
ногабаритные. 

Несмотря на то, что крупногаба-
ритный мусор, который подлежит 
горению, можно распилить и сжечь 
в печи, наши люди лёгких путей не 
ищут – сгибаясь под непомерной 
тяжестью и еле передвигая ноги, 
несут его на свалку, чтобы устано-
вить там памятник собственному 
разгильдяйству.

А если выбрасываемый крупно-
габарит горению не подлежит? В 
таком случае, согласно положе-
нию о крупногабаритном и стро-
ительном мусоре, за его вывоз 
предусмотрена отдельная плата.  
Для вывоза такого мусора нужны и 
дополнительные приспособления.

 «Пряники кончились, 
пора применять кнут»
Главный эколог УКМО Попле-

вичева Наталья Леонидовна со-
общила, что в правилах по обе-
спечению санитарного содержа-
ния и благоустройства территорий 
города Усть-Кута есть пункт 3.2.8. 
В нём сказано о том, что садовод-
ческие, огороднические и дачные 
некоммерческие объединения и 
граждане несут ответственность 
за соблюдение чистоты и порядка 
на отведённом земельном участке 
и прилегающей к нему (на рассто-
янии 50 м) территории. А одно из 
положений закона, регулирующе-
го деятельность дачных коопера-
тивов, говорит о том, что дачники 
должны соблюдать все действу-
ющие нормы и правила ведения 
своего хозяйства. 

Административными комиссия-
ми за нарушение установленных 
санитарных правил на физических 
лиц налагается штраф в размере 
двух тысяч рублей. 

Юридическое лицо, а коопера-
тивы – юридические лица – также 
несут ответственность, но уже в 
сотнях тысяч рублей. Есть судеб-
ная практика, когда председате-
лей дачных кооперативов обязы-
вают убрать захламлённую мусо-
ром территорию (то есть, кроме 
штрафа, ликвидировать свалку, 
а значит, понести дополнитель-
ные расходы по вызову машины 
и вывозке мусора). То есть, име-
ются все основания для введения 
правоприменительной практики, 
просто до сих пор ничего этого не 
делалось. 

«В моём понимании для таких 
несознательных граждан – пря-
ники кончились, пора применять 
кнут, иначе мы просто утонем в 
мусоре, — добавила Н.Л. Попле-
вичева, — речь идёт не о праве 
членов садоводческого и дачного 
товарищества заключить или не 
заключить договор на вывоз мусо-
ра — это их обязанность. Они мо-
гут только выбрать, на какой осно-
ве будут заключаться такие дого-
воры – регулярной или разовой». 

У дачников должна быть под-
тверждающая документация на 
вывоз мусора – договор или та-
лоны, их в любой момент могут 
попросить проверяющие органи-
зации (члены административной 
комиссии, прокуратура, «Роспо-
требнадзор», представители рай-
онной администрации). 

Если в течение сезона люди ни 
разу не вывезли мусор – невольно 
возникает вопрос: а куда они его 
дели? Скорее всего, мусор обна-
ружится в окрестностях коопера-
тива, и тогда дачников неминуемо 
ждёт штраф.

Вопрос требует  
комплексного решения

Своё видение проблемы озвучи-
ли представители садово-огород-
нических товариществ, в частно-
сти, СОТ «Мостовик»:

— Мусор – он и на дорогах, и, 
прежде всего – в мозгах населе-
ния. Когда будет спрос за такие 
действия, тогда людское сознание 
изменится. Представьте картину: 
десятилетиями после развала Со-
юза никто ни с кого не спрашивал, 
и все привыкли к безнаказанности. 
Бывает, что дачники вывозят му-
сор, но куда? Пакеты с ним бро-
шены вдоль дороги, в лесу. 

Мусор имеет свойство самовоз-
гораться и может стать причиной 
пожара. К тому же, организован-
ные возле СОТ свалки привлека-
ют медведей, что представляет 
огромную опасность для дачников. 
Косолапые свободно гуляют по ко-
оперативам. Выходит, что вредим 
сами себе. 

Вопрос с мусором сам по себе 
сложный и спорный, требующий 
комплексного решения. Если люди 
не понимают, что рубят сук, на ко-
тором сидят, может, каждому СОТ 
проще и дешевле установить ви-
деокамеры, чем платить штраф в 
500 тысяч рублей?

Начинать надо 
с малого

Проблема, в принципе, решае-
ма: составляется график, соглас-
но которому на договорной осно-
ве приходит машина и собирает 
мусор. Стоимость услуги — при-
емлемая. Цена за вывоз одного 
кубометра мусора – 75 рублей 70 
копеек, оплата за вывоз 14 кубов 
самосвалом соответственно со-
ставит 8661 руб. 

Это не ноу-хау. Подобного рода 
договорные отношения применя-
ются на практике. Примером мо-
жет служить дачный кооператив 
«Ручеёк», казначей которого Ека-
терина Фёдоровна Сурова расска-
зала о том, что 10 лет назад была 
отведена специальная площадка 
под мусор, председатель коопера-
тива договорился о его вывозе со 
«Спецавто». Такое плодотворное 
сотрудничество длится около семи 
лет. Люди привыкли, стало значи-
тельно чище.

Для этого дачного кооператива 
вопрос с вывозом мусора решён, 
а как быть остальным?

ООО «Спецавто», руководит 
которым Владимир Иванович Ба-
биков, обслуживает население, 
предприятия, управляющие ком-
пании — в первую очередь тех, 
кто заключил договоры.

Предприятию не хватает транс-
порта. Двумя автомобилями обе-
спечить вывоз мусора во всех 
СОТ, а он не убирался десятиле-
тиями – невозможно. Банально, но 
чисто не там, где убирают, а там, 
где не мусорят. 

Из опыта зарубежных стран: 
для того, чтобы приучить народ к 
чистоте, требуется не менее пяти 
лет. Только потом приходит пони-
мание того, что сорить в этом мес-
те нельзя. Может, у нас этот про-
цесс будет более длительным, но 
с чего-то надо начинать.

Конечно, самый оптимальный 
вариант – заключить с садово-
огородническими товарищества-
ми договоры, определиться с да-
тами вывоза мусора. Как только 
его уборка будет производиться 

на регулярной основе, страшные 
завалы исчезнут, и люди станут са-
ми поддерживать чистоту. 

В каждом садово-огородниче-
ском товариществе есть земли 
общего пользования, на которых 
можно разместить площадки для 
ТБО, а где и на каком расстоянии 
— указано в нормативах.

Тогда будет результат
После шумных и долгих дискус-

сий участники собрания пришли к 
общему соглашению, что решать 
вопрос с твёрдыми бытовыми от-
ходами, а, значит, каким-то об-
разом воздействовать на людей 
— пока по-хорошему — надо. Вы-
бор у населения небогат: заклю-
чать совместные договоры или 
каждому покупать талон на вы-
воз мусора.

Комплексные проверки в целях 
контроля над исполнением приня-
того решения проводиться будут, 
но, как отметила Т.А. Климина, пу-
гать никого не хочется, не хочется 
применять и карательные меры. 
Дачники в основном – пенсионе-
ры, и с ними надо попробовать 
договориться. Ведь всегда можно 
организовать площадку под скла-
дирование мусора, заключить до-
говор и хотя бы раз в месяц уби-
рать отведённую территорию — 
это намного лучше, чем вывозить 
весь ненужный хлам к «Рассвету». 
Тогда и результат будет.

«Конечно, людям надо дать вре-
мя, — не стала рубить с плеча Та-
мара Александровна, — в течение 
месяца в СОТ и дачных коопера-
тивах должны пройти собрания, 
на которых должен решиться во-
прос с заключением договоров. А 
уже через месяц, с 28 июля, пой-
дут проверки. Дачники будут обя-
заны предъявить либо талончики 
на самостоятельный вывоз мусо-
ра, либо договор с предприятия-
тием, занимающимся его вывозом 
– ООО «Спецавто», ММП «Авто-
дор» УКМО, УК «Ленакомсервис». 
Если эти увещевания не помогут 
– будем вынуждены действовать 
жёстко».

Елена Попова.
Фото Евгения Паксина

МЕРЫ НУЖНО ПРИНЯТЬ
НЕЗАМЕДЛИТЕЛЬНО

Тема тут и там валяющегося мусора на протяжении многих 
лет остаётся в Усть-Куте одной из самых злободневных. 
Не сказать, что в этом направлении ничего не делается, 
но зачастую эти действия сводятся к переливанию 
из пустого в порожнее, к обычной словесной перепалке: 
кто виноват и что делать?
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— Отец Сергий, 8 июля в России 
отмечается День семьи, любви и 
верности. А что такое семья с пра-
вославной точки зрения? 

— Начнём с того, что многие не-
правильно понимают значение сло-
ва «семья», а между тем это поня-
тие — одно из самых главных: как 
корабль назовёшь, так он и поплы-
вёт. Некоторые уверены, что семья 
– это «семь я» (мама, папа и дети). 

Однако на самом деле слово се-
мья происходит от слова «семя». 
Есть очень хорошая русская посло-
вица: «Что посеешь, то и пожнёшь». 
Семья – это основа жизни, причём 
не институт, институты придумыва-
ют люди, а семья создана Богом, 
ещё в раю, где Господь, разделив 
всечеловека Адама, то есть, «взяв 
его ребро», сотворил Адаму жену. 
Причём «ребро» в привычном для 
нас смысле, при переводе с гре-
ческого – только одно из значений 
слова. Также оно означает грань 
или половину, что в данном случае 
более точно. То есть изначально же-
на – это вторая половина мужа, дан-
ная ему для преображения души и 
помогающая во всём. Человеку для 
совершенствования всегда нужен 
ещё один человек.

Потом Господь дал первым лю-
дям благословение: «Плодитесь и 
размножайтесь, наполняйте землю 
и обладайте ею». Человек призван 
жить в семье: совершенствоваться, 
возрастать в вере, устраивать свой 
быт. На том, что будет в основа-
нии семьи, и выстроится вся даль-
нейшая жизнь. Если человек живёт 
бездарно, растрачивая свои талан-
ты впустую, то, соответственно, что 
посеял, то и пожинает.

Это то, что мы видим сегодня: об-
разовавшиеся семьи некрепки. Меж-
ду тем, все проблемы человека идут 
из семьи. В моей практике окормле-
ния преступников, отбывающих на-
казание в тюрьме, в 95 процентах 
случаев началом  преступного  пути 
стали проблемы в семье. Получает-
ся, что семя, которое было посеяно в 
детстве (неблагополучная семья, не-
правильное воспитание), породило 
многочисленные проблемы, которые 
часто потом решить невозможно. 

Церковь призывает к  тому по-
рядку, который установил для нас 
Бог – не мы создавали этот порядок, 
не нам его и нарушать. Господь так 
устроил, что у одного мужа есть одна 
жена – две половины одного целого. 
Муж – это половина своей жены, а 
жена – половина своего мужа. Меж-
ду ними нет никакого превосходства. 
Семья основывается на любви: по 
словам апостола Иоанна Богосло-
ва, Бог есть Любовь. 

В основе семьи должна быть 
именно любовь. Она безусловна и 
жертвенна: муж отдаёт себя ради 
жены, а жена отдаёт себя ради му-
жа. В результате их самозабвенных 
отношений рождается плод люб-
ви – дети. 

— Расскажите, пожалуйста, об 
истории этого славного празд-
ника.

— Праздник «День семьи, любви 
и верности» мы празднуем недавно, 
но почитание святых Петра и Фев-
ронии началось очень давно, ещё 
в 15 веке, а сама история, которую 
приводим в пример, произошла и 
того раньше. 

В практике церковной жизни к свя-
тым обращались сообразно тем за-
слугам, которые они имели, а надо 
сказать, что все святые выделялись 
чем-то особенным: благочестием, 
праведностью или каким-то муже-
ственным поступком. Преподобные 
Пётр и Феврония отличились сво-
ей любовью друг к другу, которую, 
не смотря ни на что, пронесли че-
рез всю жизнь. Петру было предло-
жено: либо он оставит Февронию, 
либо лишится права на княжение. 
Он выбрал любовь к своей супруге. 
Данные качества – добрые, правди-
вые, чистые — стали основанием 
для народного почитания этих свя-
тых как людей, помогающих созда-
нию семьи. 

Мы часто путаем, что святой – 
это безгрешный. Это не так, безгре-
шен только Господь. А среди людей 
святы те, кто выделяется из боль-
шинства своей чистотой и правди-
востью, но, в тоже время, и у этих 
людей были свои трудности.

Если мы вспомним житие Петра и 
Февронии, то увидим, что там дале-
ко не всё просто. Даже сама свадь-
ба состоялась после некоторых ис-
пытаний: Пётр попросил помощи у 
Февронии, но, получив эту помощь, 
обещание жениться на девушке на-
рушил. В результате он пережил 
скорби и всё же пришёл к тому, что, 
раз обещал невесте взять её в жёны, 
значит, нужно брать. Феврония была 
родом из простых людей, а Пётр – 
князем. Их изгнали из общества, что 
тоже явилось большим жизненным 
испытанием. Такая у этого праздни-
ка история. 

В наше время в семьях существу-
ют многочисленные проблемы, начи-
ная с элементарного – люди просто 
не могут жить вместе, разводов поч-
ти столько же, сколько и регистраций 
браков. Западная цивилизация при-
носит новые искушения: однополые 
браки, которые нельзя отнести к соз-
данной Богом природой, или права 
женщин, права детей вместо святого 
права семьи.

Многие пары не могут иметь де-
тей, на сегодняшний день это очень 
актуально, к тому же беременности, 
протекающие без патологий, пре-
рываются абортами. Если в семьях 
и получается родить ребёночка, он 
с малолетства окружён родителя-
ми, тётями и дядями, а также ба-
бушками и дедушками, потому как 
они тоже малодетные, и потенциал 
материнской и отцовской любви не 
израсходован. Они пытаются реали-
зовать её в этом единственном ма-
лыше, и в результате он становится 
похожим на безвольное растение: 

не может принимать решения, при-
вык жить на всём готовом, ему тя-
жело интегрироваться в общество, 
взаимодействовать со сверстника-
ми. Повторюсь: из-за малодетности 
и неустройства семей возникают 
многочисленные проблемы.

— На каких же исконно русских 
традициях должна быть основа-
на семья?

— Вернёмся немного назад. По-
чему брак был изначально важен? 
Жизнь человека целиком зависела 
от семьи. Крепкая семья, наличие 
детей говорило о том, что он креп-
ко стоит на ногах. Чтобы прокор-
мить себя, нужно заниматься хозяй-
ством: возделывать землю, пасти 
скот. Естественно, жизнь на земле 
способствовала созданию крепких 
многодетных семей, в которых 15, 
а то и 20 ребятишек были не редко-
стью. Родители супругов – бабушки 
и дедушки – жили с ними, поэтому 
не было никакой нужды в детских са-
дах. Они появились позже, в совет-
ское время, когда женщина рассма-
тривалась уже не как хранительница 
домашнего очага и основа душевной 
составляющей семьи, а как трудовая 
единица. Многодетность мешала. 

Так постепенно разрушилась се-
мья, а потом мы стали перестраи-
вать всю нашу жизнь, подстраивая 
её под новые условия. Нарушили 
Богом установленный порядок — по-
лучили  демографические и другие 
проблемы. 

Семья испокон веков рассматри-
валась как малая церковь. Муж – это 
священник, жена – его помощница, 
дьякон. Дети – это тот народ, приход, 
который наполняет семью. И даже 
порядок семейной жизни в право-
славной традиции был такой же, как 
в церкви. Существовал определён-
ный устав, описанный, к примеру, 
в том же «Домострое». Этот устав 
регламентировал практически все 
стороны семейной жизни. 

На сохранение лучших семейных 
традиций направлен и День семьи, 
любви и верности. Если у нас будут 
крепкие семьи, построенные на люб-
ви и верности  друг к другу, мы будем 
счастливы, причём независимо от 
всех политических и экономических 
ситуаций. Рай на земле возможен: 
это семья — хорошая, дружная, где 
муж самозабвенно любит свою жену, 
а жена любит своего мужа и служит 
ему, охраняет сердечные чувства, 
утешая его в разных невзгодах. Рож-
дённые в таких браках дети впослед-
ствии ищут мужа или жену, похожих 
на своих родителей, создают такие 
же гармоничные, счастливые семьи. 

Внешняя красота, привлекающая 
многих, важна лишь для влюблённо-

сти, первоначального этапа созда-
ния семьи, когда молодые обращают 
друг на друга внимание. Сохранить 
юношескую красоту на всю жизнь 
нереально, надо научиться ценить 
красоту внутреннюю. Самое краси-
вое, что есть в человеке – это его ду-
ша, поэтому наши предки старались 
увидеть в человеке, прежде всего, 
красоту невидимую, то, что сокры-
то и открывается не сразу. Раньше, 
когда выбирали жениха или невесту, 
обращали внимание не только на их 
способности (например, оседлать 
коня или готовить борщ), но и на то, 
каков характер и кто был в роду, то 
есть смотрели глубже: что заложено 
там, внутри семьи. 

Семью можно сравнить с малень-
ким ребёнком, которому по мере 
взросления требуется всё больше 
и больше. Семья начинается с эмо-
ций, чувств, но постепенно отноше-
ния людей перерождаются: со вре-
менем должно прийти понимание  
и ощущение внутренней красоты. 
Увидеть эту глубину отношений воз-
можно лишь спустя годы, приобретя 
опыт совместных переживаний. В 
итоге тяжелых трудов на этом само-
забвенном пути появляется настоя-
щая любовь, которая ничего не тре-
бует взамен, не требует своего, ни 
привязана к чему-то внешнему, она 
связывает сердца и души супругов 
невидимыми и неразрывными уза-
ми. К этому и надо идти. И конечно, 
Бог в помощь!

День семьи, любви и верности – 
праздник один из самых главных и 
нужных, без семьи мы жить не смо-
жем. К сожалению, мы не вдумыва-
емся в смысл наших замечатель-
ных русских слов, а, между тем, 
они прекрасны. Народ – это то, что 
народилось в семьях, страна – это 
та территория, та сторона, на кото-
рой разместился и живёт народ. А 
ещё страна — это большая семья. 
Наше традиционное восприятие 
Отечества (тоже слово интересное, 
уходит корнями в знакомое всем 
«отец») – патриархально-семейное. 
Отечество – то, что мы наследуем от 
своих отцов. 

Бог устроил наш мир таким обра-
зом, что здесь, на земле, полнота 
счастья возможна только в семье. 
Если человек несчастен в семье, 
его ничто не сделает счастливым – 
ни богатство,  ни деньги, ни недви-
жимость, ни власть, ни положение в 
обществе, ни образование.  

Самые страшные трагедии доста-
точно банальны: допустим, сын – 
наркоман. Разве его родители будут 
счастливы, встретившись с этой бе-
дой? Здесь не помогут никакие ма-
териальные блага. Посеяли, вскор-
мили, воспитали… 

У нас нет чистоты и святости в се-
мейной жизни. К чистоте и святости 
призывает Церковь. Традиционные 
семейные ценности Святой Руси 
очень важны и необходимы для нас. 
Если отступим от них, то потеряем 
своё лицо и вообще потеряем всё. 
Сохранить семью, укрепить, дать 
достойное воспитание детям – дело 
всей жизни. Русский человек жить 
по-другому не сможет.

— Отец Сергий, расскажите о 
значении обряда венчания.

— В результате грехопадения еди-
нение между членами семьи утра-
чено. Мы создаём семью уже не 
для того, чтобы что-то дать, а что-
бы взять, тогда и появляются разде-
ляющие нас ссоры и раздоры. Муж 
предъявляет жене одни требования, 
жена мужу — другие, вот и происхо-
дит разделение.

Казалось бы, очевидно: два че-
ловека находят друг друга среди 
тысячи других, соединяются, чтобы 
до конца своих дней жить вместе, а 
получается, что этого единства нет, 
одни скандалы. Происходит это по-
тому, что людей разделяет грех. Он 
настраивает на то, чтобы разрушить, 
разболтать и развинтить целост-
ность, данную Богом. Такова суть 
греховной природы. Для того чтобы 
спасти нас от этого греха, Господь 
создал Церковь,  через неё созидая 
и призывая мужа и жену к единству в 
любви в бракообщении. Церковь ви-
дит семью как основу жизни. 

Если мы хотим создать крепкую 
семью, то брак должен быть за-
конным, это начало. Гражданский 
брак, то есть законный брак – это 
отношения, где перед лицом своих 
близких, родных и знакомых муж-
чина берёт ответственность за жен-
щину, а женщина – за мужчину. Они 
оба  ответственны за семью перед 
обществом. И хотя многие называют 
регистрацию брака формальностью, 
на самом деле это важный символ, 
определенная черта,  за которой два 
человека уже не жених с невестой, 
а муж и жена. Если вступающие в 
брак — православные, им нужно по-
венчаться, тем самым призвав бла-
гословение Божие на начало этого 
прекрасного, доброго дела.

Что касается того «гражданского 
брака», который точнее будет на-
звать незаконным,  блудным сожи-
тельством — это достаточно новое 
явление, которое абсолютно не при-
емлемо в человеческом, нравствен-
ном обществе. Таких отношений 
нужно избегать, или, если они уже 
случились, постараться как можно 
скорее законно оформить. Штамп 
в паспорте — явное свидетельство 
серьезности отношений, что очень 
важно для семьи.

— Спасибо большое за интерес-
ную и плодотворную беседу. Что 
бы Вы хотели пожелать всем го-
рожанам накануне этого замеча-
тельного праздника?

— В этот замечательный праздник 
— День семьи, любви, и верности 
хотелось бы от всего сердца поже-
лать всем любви и доброго семейно-
го счастья, верности своим семьям 
и Отечеству, радости, утешения в 
трудностях, мира и взаимопонима-
ния с близкими.  Призываю Божие 
благословение и молитвенно прошу 
Господа укрепить наши силы душев-
ные и телесные, просветить наш ум 
и сердце, чтобы всем нам познать 
истинное счастье семейной жизни.

Беседовала 
Елена Попова.

Чтобы всем нам познать
истинное счастье семейной жизни

«Какой будет Россия, во многом зависит от того, 
какими мы воспитаем наших детей»

Святейший Патриарх Московский и всея Руси Алексий II

День семьи, любви и верности… Этот праздник приурочен ко 
дню памяти в Русской Православной Церкви Муромских чудот-
ворцев Петра и Февронии. На официальном уровне он отмеча-
ется уже в десятый раз. Об истории этого праздника, значении 
семьи для жизни человека и исконно русских семейных тради-
циях рассказал настоятель Свято-Никольского храма протоие-
рей Сергий Рубцов.
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ТЕЛЕКАНАЛ

Звезда

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 16 ИЮЛЯ

6.55 «Город мастеров». 
Художественный фильм 
(«Беларусьфильм», 1965).
8.30 «Зеленые цепочки». 
Художественный фильм 
(«Ленфильм», 1970).
10.00 Новости дня.
10.15 «Зеленые цепочки». 
Художественный фильм 
(«Ленфильм», 1970).
10.35 «В двух шагах от 
«Рая». Художественный 
фильм (Одесская к/ст., 
1984).
12.15 «Приказано взять 
живым». Художественный 
фильм (К/ст. им. М. Горь-
кого, 1984) (6+).
14.00 Новости дня.
14.15 «Они закаляют 
сталь». Документальный 
фильм.
14.45 «Спасти или уничто-
жить». Телесериал (Рос-
сия, 2012). 1-4 серии (16+).
19.00 Новости дня.
19.30 «Легенды советского 
сыска». Документальный 
сериал (16+).
21.00 «Незримый бой». 
Документальный сериал 
(16+).
22.35 «Наградить (посмер-
тно)». Художественный 
фильм (12+).
0.15 «Ипподром». Художе-
ственный фильм (Одес-
ская к/ст., 1979) (12+).
2.00 «СЛЕДСТВИЕ ВЕДУТ 
ЗНАТОКИ». Телесериал. 
«До третьего выстрела».
5.35 «Ветер «Надежды». 
Художественный фильм 
(6+).

ПЕЧАТЬ 
ФОТОГРАФИЙ

10х15 - 15 руб., 

А-5 - 38 руб., 

А-4 - 68 руб., 

А-3 - 120 руб.

ул. Кирова, 88,
гостиница «Лена»,  

9 этаж,  
мини-типография 

«Диалог»

ЛАМИНИРОВАНИЕ
ФОРМАТ А-4, А3
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7.00 Новости.
7.10 Фильм Александра 
Стефановича «Кураж»  
(16+).
9.10 «Смешарики. ПИН-
код».
9.20 «Часовой» (12+).
9.55 «Здоровье» (16+).
11.00 Новости.
11.10 «Непутевые замет-
ки» с Дм. Крыловым (12+).
11.30 Премьера. «Честное 
слово» с Юрием Никола-
евым.
12.10 «Пока все дома».
13.00 Новости.
13.15 «Теория заговора» 
(16+).
14.10 Премьера. «Дач-
ники».
17.50 Концерт Стаса Ми-
хайлова.
19.50 «Клуб Веселых и На-
ходчивых». Летний кубок в 
Сочи (16+).
22.00 Воскресное «Вре-
мя». Информационно-ана-
литическая программа.
23.30 Премьера. «Плане-
та обезьян: Революция» 
(16+).
1.50 Фрэнк Синатра в де-
тективе «Леди в цемен-
те» (16+).
3.40 Модный приговор.
4.40 «Наедине со всеми» 
(16+) 

6.10 Сериал «2,5 ЧЕЛОВЕ-
КА» (США) (16+).
6.50 «Ты супер!» (6+).
9.00 Сегодня.
9.20 Лотерея «Счастливое 
утро» (0+).
10.25 Едим дома (0+).
11.00 Сегодня.
11.20 «Первая передача» 
(16+).
12.00 «Чудо техники» 
(12+).
12.50 «Дачный ответ» (0+).
14.00 «Поедем, поедим!» 
(0+).
15.00 Сериал «УЛИЦЫ 
РАЗБИТЫХ ФОНАРЕЙ» 
(16+).
17.00 Сегодня.
17.20 Следствие вели... 
(16+).
19.00 «Новые русские сен-
сации» (16+).
20.00 Сегодня.
20.25 Ты не поверишь! 
(16+).
21.00 Остросюжетный се-
риал «МЕНТОВСКИЕ ВО-
ЙНЫ» (16+).
0.45 «Экстрасенсы против 
детективов» (16+).
2.10 Сериал «ППС» (16+).
3.40 Квартирный вопрос 
(0+).
4.30 «Лолита» (16+).
5.20 Сериал «ВОСКРЕ-
СЕНЬЕ В ЖЕНСКОЙ БА-
НЕ» (16+) 

7.00 «Смешарики». (0+). 
Мультсериал.
7.10 «Мегамозг». (0+). Пол-
нометражный анимацион-
ный фильм. США, 2010 г.
8.50 «Три кота». (0+). Муль-
тсериал.
9.00 «Да здравствует ко-
роль Джулиан!» (6+). Муль-
тсериал.
10.00 «Как приручить дра-
кона. Легенды». (6+). Муль-
тфильм.
10.25 «Сезон охоты». 
(12+). Полнометражный 
анимационный фильм. 
12.00 «Сезон охоты-2». 
(12+). Полнометражный 
анимационный фильм.
13.25 Премьера! «Сезон 
охоты. Страшно глупо!» 
(6+). Полнометражный 
анимационный фильм. 
15.00 «ТУРИСТ». (16+). 
Драматический триллер. 
17.00 Шоу «Уральских 
пельменей». «Назад в бу-
лошную!» Часть II». (12+).
17.55 «БЕЛОСНЕЖКА И 
ОХОТНИК». (16+). Фэнте-
зи. США, 2012 г.
20.20 «Дом». (6+). Полно-
метражный анимационный 
фильм. США, 2015 г.
22.00 «БЕЛОСНЕЖКА. 
МЕСТЬ ГНОМОВ». (12+). 
Фэнтези. 
0.00 «АДРЕНАЛИН-2. ВЫ-
СОКОЕ НАПРЯЖЕНИЕ». 
(18+). Боевик. США, 2009 г.
1.40 «ХАННА». (16+). Бо-
евик. 
3.45 «ДРАКУЛА БРЭМА 
СТОКЕРА». (12+). Фильм 
ужасов. США, 1992 г.
6.10 «Ералаш». (0+). 
6.40 Музыка на СТС. (16+). 

8.00 «ТНТ. MIX» (16+). 
9.00 «ДЕФФЧОНКИ» (16+). 
Ситком. 70-я серия.
9.30 «ДЕФФЧОНКИ» (16+). 
Ситком. 71-я серия.
10.00 «Дом-2. Lite» (16+). 
11.00 «Дом-2. Остров люб-
ви» (16+). Реалити-шоу.
12.00 «Перезагрузка» 
(16+). 261-я серия.
13.00 «ОСТРОВ». (16+). 
Ситком. 
15.30 «БЛЭЙД 2». (16+). 
Ужасы, триллер, Герма-
ния. США, 2002 г.
17.50 «БЛЭЙД 3: ТРОИ-
ЦА». (16+). Фантастика, 
боевик. 
20.00 «ТНТ. Best» (16+). 
Программа.
21.00 «Где логика?» (16+). 
22.00 «Однажды в России» 
(16+). 82-я серия.
23.00 «Stand up» (16+). Ко-
медийная программа.
0.00 «Дом-2. Город любви» 
(16+). Реалити-шоу.
1.00 «Дом-2. После зака-
та» (16+). Реалити-шоу. 
2.00 «ПИПЕЦ 2». (18+). Ко-
медийный боевик. Велико-
британия - США - Япония.
4.00 «Перезагрузка» (16+). 
Программа.
5.00 «Перезагрузка» (16+). 
Программа.
6.00 «Ешь и худей!» (12+). 
Кулинарное шоу.
6.30 «Дурнушек.net». «Как 
стать девушкой рэпера» 
(16+). Программа.
7.30 «САША+МАША». «На 
даче» (16+). Комедия. 

Голосовой ассистент инте-
грирован в версию сайта для 
слабовидящих, по сравне-
нию со стандартной верси-
ей она отличается большей 
контрастностью, позволяет 
задавать наиболее удобные 
пользователю параметры 
отображения текста, фона 
страниц и пр. Чтобы озву-
чить текст на сайте, необ-
ходимо открыть меню «Для 
слабовидящих» в верхней 
части страницы, выделить 
мышкой текстовый фраг-
мент и нажать кнопку «вос-
произвести» (►). После это-
го текст будет озвучен. Ас-
систент позволяет приоста-
навливать воспроизведение 
и заново проигрывать выде-
ленный текст.

Для озвучки информации 
на сайте ПФР используется 

ПЕНСИОННЫЙ ФОНД ИНФОРМИРУЕТ

05:55  Екатерина Вуличен-
ко, Сергей Фролов, Любовь 
Тихомирова и Александра 
Назарова в фильме «Де-
вять признаков измены». 
2008 г. [12+]
08:00  МУЛЬТ утро. «Маша 
и Медведь».
08:30  «Сам себе режис-
сёр».
09:20  «Смехопанорама 
Евгения Петросяна».
09:50  «Утренняя почта».
10:30  «Сто к одному». Те-
леигра.
11:20  ВЕСТИ-ИРКУТСК. 
СО Б Ы Т И Я  Н Е Д Е Л И . 
МЕСТНОЕ ВРЕМЯ.
12:00  ВЕСТИ.
12:20  «Смеяться разре-
шается». Юмористическая 
программа.
14:00  Яна Шивкова и Ни-
кита Зверев в телесериале 
«Истина в вине». [12+]
15:00  ВЕСТИ.
15:20  Яна Шивкова и Ни-
кита Зверев в телесериале 
«Истина в вине». Продол-
жение. [12+]
21:00  ВЕСТИ НЕДЕЛИ.
23:00  «Воскресный вечер 
с Владимиром Соловьё-
вым».[12+]
01:30   «Война и мир Алек-
сандра I. Император. Чело-
век на троне».[12+]
02:35  Татьяна Короткова, 
Сергей Шеховцов и Свет-
лана Артамонова в филь-
ме «Прощёное воскресе-
нье». 2008 г. [12+]
04:15  «Смехопанорама 
Евгения Петросяна».

5.00 - «Территория заблуж-
дений с Игорем Прокопен-
ко» (16+).
8.30 - «Кино»: Джон Тра-
волта, Николас Кейдж в 
боевике «Без лица» (США) 
(16+).
11.10 - «Кино»: Каспер 
Ван Дин, Дениз Ричардс в 
фантастическом боевике 
«Звездный десант» (США) 
(16+).
13.30 - «Игра престолов» 
4-й сезон Сериал (16+).
23.00 - «Соль» Музыкаль-
ное шоу Захара Прилепи-
на. «Тараканы»(16+).
01.00 - «Военная тайна с 
Игорем Прокопенко» (16+).

Отделение Пенсионного 
фонда по Иркутской обла-
сти напоминает, что трудо-
устройство школьников и 
студентов на летний период 
должно быть официальным, 
с оформлением срочного 
трудового договора. Только 
в этом случае с заработной 
платы будут отчисляться 
страховые взносы в Пенси-
онный фонд.

По сообщению Министер-
ства труда и занятости, с на-
чала года в Иркутской обла-
сти трудоустроено 7,2 тыся-
чи молодых людей в возрас-
те от 14 до 29 лет, всего в 
2017 году планируется орга-
низовать занятость более 12 
тысяч подростков. Все они 
уже с первых рабочих дней 
смогут начать формировать 
свои будущие пенсионные 
права. При расчете страхо-
вой пенсии учитывается по-
нятие «годовой пенсионный 
коэффициент» – «балл», 
которым будет оцениваться 
каждый год трудовой дея-
тельности гражданина. Чем 
больше пенсионных баллов 
наберет гражданин за свою 
трудовую деятельность, тем 
больший размер пенсии он 
получит в будущем. Данные 
о состоянии своего счёта 

Пенсионный фонд рекомен-
дует проверять всем работа-
ющим гражданам ежегодно. 
Самый простой способ их 
контролировать – зареги-
стрироваться в Личном ка-
бинете гражданина на сай-
те ПФР.

Для заключения офици-
ального трудового договора 
и формирования будущих 
пенсионных прав необходи-
мо быть зарегистрирован-
ным в системе обязательно-
го пенсионного страхования 
и иметь СНИЛС (страховой 
номер индивидуального ли-
цевого счета в Пенсионном 
фонде). В настоящее время 
СНИЛС выдается в режиме 
реального времени, граж-
данину достаточно разово 
обратиться в территориаль-
ный орган ПФР по месту жи-
тельства, предъявить необ-
ходимые документы для ре-
гистрации в системе, и ему 
моментально будет присво-
ен уникальный страховой 
номер.

Важно! Школьники и сту-
денты, получающие феде-
ральную социальную допла-
ту к пенсии по инвалидно-
сти и по потере кормильца, 
а также компенсационную 
выплату по уходу за пенсио-

нером старше 80 лет или ин-
валидом 1 группы, обязаны 
проинформировать Пенси-
онный фонд об устройстве 
на работу и прохождении 
оплачиваемой практики.

Чтобы сообщить о нача-
ле трудовой деятельности и 
приостановить выплаты, не-
обходимо обратиться в тер-
риториальный орган ПФР по 
месту жительства с паспор-
том, страховым свидетель-
ством, трудовым догово-
ром/трудовой книжкой (или 
любым другим документом, 
подтверждающим факт тру-
доустройства). Если этого 
не сделать, в дальнейшем 
необходимо будет вернуть 
суммы переплат, получен-
ные в период трудоустрой-
ства. После завершения пе-
риода работы нужно прийти 
в Пенсионный фонд для воз-
обновления положенных вы-
плат – с паспортом, СНИЛ-
Сом и документом, свиде-
тельствующим о прекраще-
нии трудовой деятельности.

Клиентская служба 
Управления ПФР 

в Усть-Кутском районе 
Иркутской области 

(межрайонное) 5-23-70

Летняя подработка 
дЛя шкоЛьников и студентов 

доЛжна быть ЛегаЛьной 

на сайте пенсионного фонда 
россии запущен 

гоЛосовой ассистент
На сайте Пенсионного фонда России заработал голо-

совой ассистент – новая функция, которая позволяет 
озвучивать любую размещенную на ресурсе тексто-
вую информацию. Теперь все публикуемые материа-
лы ПФР можно не только читать, но и прослушивать, 
что особенно важно для людей со слабым зрением и 
тех, кому сложно воспринимать текст с экрана элек-
тронного устройства. Прослушивать можно в равной 
степени и короткие тексты наподобие меню страниц, 
названий разделов сайта, и длинные материалы, та-
кие, как новости или тематические статьи.

прогрессивная технология 
обработки и воспроизведе-
ния данных, которая по ка-
честву превосходит боль-
шинство существующих 
аналогов. В ней минимизи-
рованы такие неприятные 
особенности электронной 
диктовки текста, как рез-
кие переходы между слова-
ми или смена тембра, не-
естественные интонации и 
произношение слов, часто 
встречающиеся в работе го-
лосовых ассистентов.

Следует отметить, что в 
некоторых случаях уста-
новленный на компьютере 
браузер (интернет-обозре-
ватель) или антивирус мо-
гут блокировать работу го-
лосового ассистента. Что-
бы исключить возможность 
блокировки, необходимо 

правильно выставить на-
стройки браузера и антиви-
руса, например отключить 
блокировку всплывающих 
окон для сайта Пенсионно-
го фонда.

Функция голосового ас-
систента сегодня все чаще 
используется разработчи-
ками компьютерных про-
грамм, сайтов и мобильных 
устройств для расширения 
возможностей ввода и вы-
вода информации и в це-
лом для облегчения работы 
пользователей. Большин-
ство таких ассистентов в ос-
новном позволяют вводить 
информацию посредством 
голоса, в то время как вы-
вод текстовой информации 
через озвучку, что, в частно-
сти, реализовано на сайте 
Пенсионного фонда, встре-
чается реже. Пенсионный 
фонд стал первым россий-
ским госучреждением, запу-
стившим сервис голосового 
ассистента на своем сайте.

Клиентская служба 
Управления ПФР 

в Усть-Кутском районе 
Иркутской области 

(межрайонное) 5-23-70



13НОВОСТИ РЕГИОНА Пятница, 7 июля 2017 г.

В ходе доклада о результа-
тах деятельности региональ-
ного Правительства за 2016 
год Законодательному со-
бранию Приангарья Губерна-
тор Иркутской области Сергей 
Левченко обозначил несколь-
ко приоритетных направлений 
работы на текущий период, в 
том числе повышение мини-
мального размера заработ-
ной платы до размера про-
житочного минимума. В 2018 
году, отметил глава региона, 
правительство области пла-
нирует завершить этот про-
цесс с опережением сроков, 
поставленных на федераль-
ном уровне. 

В ИОКБ поступил аппарат 
для автономного 

 перитонеального диализа
В Иркутскую областную клиническую больницу поступил 

первый в регионе аппарат для автономного перитонеаль-
ного диализа (искусственного очищения крови от токсиче-
ских веществ).

Мастер-класс для врачей-нефрологов ИОКБ по работе 
на новом оборудовании провел главный внештатный спе-
циалист министерства здравоохранения Самарской обла-
сти по заместительной почечной терапии Андрей Шерстнев.

– Использование аппарата делает лечение пациентов с 
хронической почечной недостаточностью очень эффектив-
ным, а самое главное – обеспечивает высокое качество жиз-
ни, – рассказал Андрей Шерстнев. – Пациенту не надо при-
езжать в больницу три раза в неделю, то есть 156 раз в год. 
Это дает возможность полноценно работать, разнообразно 
отдыхать, даже путешествовать, поскольку аппарат мобилен 
и по размерам сравним с небольшим чемоданом.

Использовать аппарат просто. В брюшину пациенту встав-
ляют катетер, в который вводят диализат – раствор, по сво-
ему составу максимально приближенный к составу крови. 
Фильтрация токсических веществ осуществляется в диали-
зат, затем раствор выводится из организма. Процесс занима-
ет 8-10 часов (обычно это время ночного сна). Аппарат точ-
но измеряет объем раствора, сохраняет скорость и объем 
фильтрации постоянными, автоматически заменяет раствор.

Одна из пациенток ИОКБ успешно обучена пользоваться 
этой техникой. Аппарат для автономного перитонеального 
диализа будет передан ей безвозмездно, оплата раство-
ров и расходных материалов будет производиться по си-
стеме ОМС.

– В Иркутской области в гемодиализе нуждаются около 
700 человек, – отметила заведующая отделением диализа 
ИОКБ Юлия Никитина. – Часть их постепенно будет перево-
диться на перитонеальный диализ. Этот вид диализа более 
мягкий и позволяет людям максимально адаптироваться к 
нормальному ритму жизни. Так что потребность в подобной 
аппаратуре есть. Надеемся, что со временем таких аппара-
тов в регионе станет больше.

В рамках реализации 
Восточной газовой программы 

будет сформирован  
крупный центр газодобычи

В рамках реализации Восточной газовой программы в Ир-
кутской области будет сформирован крупный центр газодо-
бычи на базе Ковыктинского месторождения, которое станет 
одним из основных источников газа для газотранспортной 
системы «Сила Сибири». Об этом сообщил первый замести-
тель министра природных ресурсов и экологии Иркутской об-
ласти Евгений Бичинов во время совместной рабочей поезд-
ки руководителей ООО «Газпром геологоразведка» и пред-
ставителей региональных органов власти Иркутской области 
на производственные объекты компании, расположенные на 
территории Хандинской площади в Жигаловском районе.

В мероприятии приняли участие заместители генераль-
ного директора ООО «Газпром геологоразведка» Анатолий 
Ковригин и Наиль Гиниятуллин. Участники поездки посетили 
производственные объекты Общества – базу сейсморазве-
дочной партии №23 ООО «ТНГ-Групп», а также буровую пло-
щадку разведочной скважины №12 Хандинской площади, на 
которой в настоящее время проводятся работы по бурению. 
В рамках поездки был проведен ряд совещаний по вопро-
сам взаимодействия компании с органами власти, а также 
представителями коренных малочисленных народов Севера.

– «Газпром геологоразведка» проводит геологоразведоч-
ные работы для создания и развития минерально-сырьевой 
базы региона на Южно-Усть-Кутском участке, Ковыктинском 
и Чиканском месторождениях. Вместе с тем, «Газпром геоло-
горазведка» в рамках стратегии социальной ответственности 
является надежным партнером в вопросах социально-эко-
номического развития территорий, где осуществляет свою 
производственную деятельность, а именно, Жигаловского и 
Казачинско-Ленского районов, – сказал первый заместитель 
министра природных ресурсов и экологии Иркутской обла-
сти Евгений Бичинов.

– Строгое соблюдение всех законодательных норм, мак-
симальная открытость и профессиональный диалог – этими 
принципами мы руководствуемся в процессе взаимодействия 
с представителями региональных и муниципальных властей 
во всех без исключения регионах нашего присутствия. Учи-
тывая то, что работы на Хандинской площади проводятся 
в пределах Байкальской природной территории, уделяется 
пристальное внимание их экологической составляющей. Мы 
применяем особые технологии строительства скважин, кото-
рые предусматривают безамбарный способ бурения и вывоз 
отходов за пределы этой территории с последующей пере-
работкой и утилизацией. Совместная рабочая поездка на 
производственные объекты с представителями министерств 
правительства – еще один пример того, что мы действитель-
но открыты и готовы продемонстрировать любой этап работ, 
которые здесь осуществляем. Убежден, что только так мож-
но выстроить эффективный диалог с руководством и насе-
лением региона, – сказал заместитель генерального дирек-
тора ООО «Газпром геологоразведка» Анатолий Ковригин.

Губернатор: «Перед нами стоят задачи по снижению 
инфляции и повышению минимального размера 

заработной платы»
Подводя итоги прошлого 

года, Сергей Левченко сооб-
щил, что в регионе были ле-
гализованы трудовые отно-
шения почти 48 тысяч граж-
дан. По данным выборочного 
обследования рабочей силы, 
численность занятых в не-
формальном секторе эко-
номики Иркутской области в 
2016 году снизилась на 29,7 
тыс. человек.

– Можно долго рассуждать 
по поводу методологии счета 
тех же реальных доходов на-
селения, но ясно одно – реги-
ону необходим опережающий 
среднероссийские показатели 
рост заработной платы в эко-

номике и бюджетной сфере. 
В этой связи хочу отметить, 
что в 2016 году среднемесяч-
ная начисленная заработная 
плата в Иркутской области со-
ставила 34 907 рублей. Это на 
6,7% больше, чем в 2015 году. 
В среднем по СФО зарплата 
выросла на 5,9%, – подчер-
кнул губернатор. 

Еще одна важная задача 
на предстоящий период – 
недопущение резкого роста 
цен.  Глава региона отметил, 
что для этой работы в зоне 
ответственности региональ-
ных властей есть немало ры-
чагов влияния. В 2016 году 
уровень инфляции в Иркут-

– Мне кажется, неправиль-
но судить о состоянии дел в 
региональной медицине по 
пяти болезням из 18, – ска-
зал губернатор Сергей Лев-
ченко во время выступления 
перед депутатами на сессии 
Законодательного собрания 
Иркутской области. Во время 
отчета о работе правитель-
ства за прошлый год глава 
региона существенное внима-
ние уделил вопросам здраво-
охранения.

В Иркутской области зна-
чительно выросли объемы 
строительства социальных 
объектов. Так, в 2016 году 
началась эксплуатация двух 
новых объектов здравоохра-
нения: больничного комплек-
са в с. Баяндай, поликлиники 

Модернизация дорожной 
сети является одним из стра-
тегических направлений раз-
вития области. 

В 2016 году на эти цели 
было направлено более 10,9 
млрд рублей, в том числе, на 
региональные дороги – 9,7 
млрд рублей (для сравнения, 
в 2015 году было профинан-
сировано 6,2 млрд рублей), 
на местные дороги – 1,2 млрд 
рублей (по сравнению с 2015 
годом финансирование уве-
личено на 40%).

В отчетном году в стадии 

По словам главы региона, 
в Приангарье в 2017 году бу-
дет построено рекордное ко-
личество плоскостных спор-
тивных сооружений – 28 объ-
ектов. Также Сергей Левчен-
ко отметил, что растет доля 
населения, систематически 
занимающегося физической 
культурой и спортом (2016 г. 
– 23%, 2015 г. – 21%). На тер-
ритории Иркутской области с 
января по декабрь 2016 года 
проведено 236 региональных, 
межрегиональных и всерос-
сийских соревнований по раз-
личным видам спорта.

Рекордное количество плоскостных спортивных 
сооружений будет построено в этом году 

в Иркутской области
Губернатор рассказал, что 

за прошлый год построены 
шесть плоскостных спор-
тивных сооружений: много-
функциональная спортивная 
площадка и хоккейный корт 
в с. Савватеевка Ангарско-
го городского округа, хоккей-
ные корты в пос. Бельск Че-
ремховского района, с. Оса 
Осинского района, с. Соснов-
ка Усольского района и в пос. 
Урик Иркутского района. За-
вершена реконструкция спор-
тивного комплекса в п. Куту-
лик Аларского района, выпол-
нен первый этап капитального 
ремонта стадиона «Химик» с 

укладкой искусственного фут-
больного поля в г. Усолье-Си-
бирское. Продолжено строи-
тельство физкультурно-оздо-
ровительного комплекса в го-
роде Нижнеудинске и начато 
строительство трех физкуль-
турно-оздоровительных ком-
плексов (в р.п. Тыреть Зала-
ринского района, в городе Ту-
луне, в деревне Татхал-Онгой 
Нукутского района).

– Предлагаю вам, уважа-
емые депутаты, совместно 
провести ревизию необходи-
мости строительства именно 
тех объектов, которые были 
запланированы ранее. На-

Модернизация дорожной сети является одним 
из стратегических направления развития региона

строительства находилось 
157 км автомобильных дорог, 
из которых завершено 24,5 км. 
Окончено строительство гру-
зопассажирского самоходно-
го парома на остров Ольхон 
и введена после реконструк-
ции автомобильная дорога 
Баяндай-Еланцы-Хужир про-
тяженностью 13,2 км, а также 
отремонтировано более 60 
км дорог, в том числе начат 
капитальный ремонт трассы 
Бодайбо-Кропоткин в Бодай-
бинском районе, Качуг – Мыс 
Кузнецы в Качугском райо-

не, подъезда к Новогрудини-
но, дороги Хребтовая-Рудно-
горск-Новоилимск в Нижне-
илимском районе, Кутулик-
Бахтай-Хадахан в Аларском 
районе. Окончание работ по 
данным объектам запланиро-
вано на этот год.

За счет субсидий муни-
ципальным образованиям 
в 2016 году завершен капи-
тальный ремонт 10 км и стро-
ительство (реконструкция) 8,3 
км дорог местного значения, 
отремонтировано 36 км до-
рог к садоводствам, что на 

Неправильно судить о состоянии дел 
в региональной медицине по пяти болезням

в п. Кутулик. Проведен капи-
тальный ремонт в 32 меди-
цинских организациях, в том 
числе капитальный ремонт 
палатного блока № 2 ГУЗ 
«Иркутская ордена «Знак По-
чета» областная клиническая 
больница» в городе Иркут-
ске. Введено в эксплуатацию 
14 фельдшерско-акушерских 
пунктов. Шесть из них в За-
ларинском районе, пять в Зи-
минском, два в Чунском, один 
в Тулунском. Для сравнения: 
в 2015 году было построено 
только семь таких объектов. 
К концу 2017 года в регионе 
будет введено 25 фельдшер-
ско-акушерских пунктов. В 25 
муниципальных образованиях 
области открыто 160 домовых 
хозяйств для оказания первой 

доврачебной помощи, кото-
рую в 2016 году получили 1,6 
тыс. человек.

Отмечена устойчивая тен-
денция снижения смертно-
сти населения: по сравнению 
с 2015 годом этот показатель 
сократился на 2,2%. На 11,4% 
по сравнению с 2015 годом 
снизился показатель младен-
ческой смертности. На 15,7% 
уменьшилась детская смерт-
ность: произошло снижение 
общей заболеваемости детей 
в возрасте до 14 лет. Этому 
способствовали меры, при-
нимаемые Правительством 
региона по развитию системы 
здравоохранения.

Более 16 тысяч пациентов 
получили высокотехнологич-
ную медицинскую помощь, 

ской области составил 108,8 
п.п., при этом среднерос-
сийский уровень – 107,1. От-
клонение составляет 1,7 п.п. 
– Неоднократно заявлял, что 
обуздание инфляции – это 
приоритет для правительства 
области. Убежден, что в на-
шем арсенале есть рычаги, 
чтобы продолжать добивать-
ся позитивных изменений и 
решать самые сложные за-
дачи, ведь именно этого ждут 
от нас жители. Наша задача 
– гарантировать сохранение 
объемов финансирования со-
циальной сферы области. И 
путь здесь только один – раз-
вивать экономику, – заявил 
Сергей Левченко.

сколько нам необходим такой 
размах и такие значительные 
вложения, например, с тем же 
Домом спорта в Усть-Орде, 
ведь он не будет заполнен 
даже и на 20-30 процентов. 
Возможно, необходимо пе-
ресмотреть подход, постро-
ить хороший комплекс, а на 
оставшиеся средства преду-
смотреть строительство ря-
да плоскостных сооружений. 
Тем более, они пользуются 
изрядной популярностью, – 
обратился Сергей Левченко к 
депутатам Законодательного 
собрания региона. 

76% превышает показатели 
2015 года.

- Увеличение финансирова-
ния в текущем году позволит 
муниципальным образовани-
ям капитально отремонтиро-
вать в полтора раза больше 
дорог местного значения. Так-
же в 2017 году будет увели-
чено финансирование строи-
тельства и ремонта местных 
дорог еще на 1 млрд рублей. 
В целом, в текущем году мы 
планируем отремонтировать 
дорог на треть больше, - под-
черкнул губернатор.

причем более половины – в 
медицинских организациях 
Иркутской области.

– Согласно социологиче-
ским исследованиям, в ре-
гионе показана низкая удов-
летворенность населения 
медицинской помощью. Я 
посмотрел динамику этих по-
казателей за последние пять 
лет, из которой четко видно, 
что каких-то существенных 
изменений не наблюдается. 
Динамика этих показателей 
находится в рамках статисти-
ческой погрешности. Низкая 
удовлетворенность населе-
ния — это не результат 2016 
года, это гораздо более заста-
релая проблема, и мы прикла-
дываем максимум усилий для 
её решения, – сказал Губерна-
тор Сергей Левченко. 
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Гостями крупномасштабного 
праздника стали известные детские 
писатели, театральные коллективы, 
представители Русского музея и му-
зея современного искусства «Эрар-
та», специалисты по библиотечному 
делу и авторскому праву, представи-
тели библиотечного и издательского 
дела из Германии и Израиля, а по-
сетить мероприятия могли все жела-
ющие. Форум состоялся благодаря 
поддержке губернатора Иркутской 
области, областного правительства 
и Министерства культуры и архивов 

КУЛЬТУРА

ФОРУМ НА БАЙКАЛЕ
«Превратить Байкал в центр мировых искусств, националь-

ных культур, творческого созидания, экологического и куль-
турного туризма, вернуть уникальному озеру статус источника 
духовного наследия» – под таким манифестом с 23 по 24 июня 
в Иркутске и 25 июня в Байкальске прошёл I Международный 
культурный форум «Байкал-Тотем». 

Иркутской области. По словам орга-
низаторов, основная задача форума 
– создание в Приангарье среды для 
развития культурных инициатив и 
развитие культурного туризма. 

Два жарких летних дня в Иркутске 
работало сразу несколько культур-
ных площадок. Таковыми на время 
стали Иркутский областной худо-
жественный музей, где занимались 
специалисты-музейщики, и област-
ная библиотека им. Молчанова-Си-
бирского, собравшая библиотеч-
ных работников Иркутской области 

и представителей крупных изда-
тельств, Иерусалимской городской 
библиотеки и публичной библиоте-
ки немецкого города Кёльн. Но са-
мыми оживлёнными стали уличные 
площадки на острове «Юность» и в 
сквере им. Кирова. Здесь можно бы-
ло посмотреть спектакль «Мокрая 
свадьба» русского инженерного те-
атра «AXE» из Санкт-Петербурга, 
поучаствовать в мастер-классах по 
созданию арт-объектов «Байкаль-
ские легенды» из природных мате-
риалов и в работе интерактивной 
площадки книги-театра «Байкал», 
посетить выставку-ярмарку россий-
ских издателей, книжных магазинов 
детской литературы, подискутиро-
вать в панельной дискуссии «Реги-
ональная культура – точки роста», а 
также побывать на презентации дет-
ских журналов «Сибирячок», «Ени-
сейка», «Колокольчик» и на встре-
чах с детскими писателями. Другими 
площадками в эти дни стали театр 
юного зрителя им. А. Вампилова, 
Иркутский музыкальный театр им. 
Н.М. Загурского, Иркутский драма-
тический театр им. Н.П. Охлопкова 
и Иркутская областная филармония. 
Здесь проходили круглые столы раз-
ной тематической направленности, 
а также мастер-классы с участием 
Народного артиста России Евгения 
Князева.   

25 июня форум переместился в 
Байкальск, где состоялось торже-
ственное закрытие первого МФК 
«Байкал-Тотем». На закрытии все 
желающие могли послушать концерт 
Иркутского губернаторского симфо-
нического оркестра. 

Побывали в эти дни в Иркутске и 
усть-кутские библиотекари – Ирина 
Павловна Курилко из отдела ком-
плектования и обработки литерату-
ры Усть-Кутской межпоселенческой 
библиотеки и Ирина Васильевна 
Глухова, заведующая Центральной 
детской библиотекой города Усть-
Кута. Делясь впечатлениями от по-
ездки, они особенно подчеркнули, 
что участие в таких форумах способ-
ствует профессиональному росту, 
открывает новые пути и методики в 
библиотечной работе, а также само 
по себе интересно и увлекательно, 
поскольку Международный форум – 
это, встреча с культурными деятеля-
ми разных стран. 

Андрей Антипин.
Фото Ирины Глуховой

Сохранить историю
Дар музею – это ценный вклад в комплектование музей-

ных коллекций, которые отражают историю развития на-
шего общества. 

Уже на протяжении многих лет почетным гостем, дарите-
лем музея и членом НЛТО «Даван» является Виктория Кази-
мировна Зезюля. Сотрудники Усть-Кутского исторического 
музея выражают ей большую благодарность.

Родилась она в 1928 году в Баку, в многодетной семье. Папа – 
Казимир Мартынович Завадский, мама – Клавдия Семёновна Сма-
гина. Детей в семье было семеро (шесть девочек и один мальчик). 
С малых лет их приучали к рукоделию, домашней работе.

В 1956 году по комсомольской путевке Виктория Казимировна 
приехала в Усть-Кут. В 1968-м окончила Иркутский планово-стро-
ительный техникум.

Хобби для Виктории Казимировны стала вышивка — до сих пор 
вышивает крестиком. В 2015 году рукодельница передала в дар 
музею четыре вышитые картины.

Два года спустя, 24 июня 2017 года В. К. Зезюля пополнила и уни-
кальную коллекцию историко-бытовых предметов. Подарки нашей 
землячки скромные, и вместе с тем имеющие большую ценность 
– сифон для газирования воды и баллончики с пищевым углекис-
лым газом. Они были приобретены в Москве в далёких 60-х годах 
и служили  для изготовления газировки.

Единственный в нашем районе исторический музей обращается 
к устькутянам с призывом о помощи в пополнении фонда. Хочет-
ся, чтобы среди них нашлись такие же бескорыстные и отзывчивые 
дарители, которые станут музею добрыми друзьями.

И устькутянам, и гостям нашего города  интересно всё: предметы 
обихода, одежда, документы, фотографии, военное обмундирова-
ние и спецодежда, бытовые предметы, модные аксессуары, сумки, 
мебель, предметы кухонной утвари дореволюционного и советского 
периодов. А самое главное – история о том, чем дорог и памятен 
тот или иной предмет, кому он принадлежал и как использовался.

Мы ждём вас по адресу: ул. Реброва-Денисова, 7А (третий этаж). 
Телефон для справок: 8 (39565) 5-26-80. 

Е.Е. Халина,  
хранитель музейных предметов.
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МАСТЕРОК

1. Неверный расчет плитки
Во время ремонта ванной комна-

ты важно купить достаточное коли-
чество плитки, чтобы потом можно 
было оставить на замену, если это 
потребуется или для того, чтобы во 
время укладки была возможность 
пустить несколько плиток на мелкие 
вставки. Основная проблема произ-
водителей керамической плитки - не-
большие отклонения в размерах. Ча-
ще всего на 0,2 мм. Но в ванной эти 
0,2 мм с каждой плитки могут испор-
тить вам общий вид. Поэтому луч-
ше всего купите на одну пачку кера-
мической плитки больше. Это даст 
возможность исправить ошибки при 
укладке плитки и позволит оставить 
несколько плиток на будущее, если 
какую-то вы случайно разобьете.

2. Темная плитка не для ван-
ной комнаты

Темная плитка приглушает свет 
и дополнительно искажает цвет ко-
жи. Практически в любом случае ва-
ше лицо в ванной, где есть темная 
плитка, будет иметь приглушенный 
оттенок. А также, каждая пылинка на 
темном кафеле будет как бельмо в 
глазу и вы непременно устанете от 
уборки. Чтобы не столкнуться с этой 

Герметизация душевой кабины – 
это один из важнейших этапов ее 
установки. Только выполнив данную 
процедуру правильно, можно полу-
чить полную уверенность в том, что 
вода не будет попадать наружу, за-
тапливая соседей или просто портя 
отделку ванной комнаты. И сразу от-
метим, что работу с легкостью мож-
но выполнить своими руками. Глав-
ное – внимательно изучить пошаго-
вую инструкцию и ее особенности. 

Герметизация пола – первый этап
Прежде, чем приступать к монтажу и гер-

метизации душевой кабины, нужно выпол-
нить гидроизоляцию пола. Это обеспечит 
защиту основания от влаги и образования 
плесени.

Участок пола, где планируется сборка душе-
вой кабины, должен быть идеально ровным. 
Это позволит правильно выполнить установку, 
избегая перекосов конструкции, способству-
ющих нарушению ее герметичности. Если на 
полу есть какие-либо неровности, устранить 
их можно путем создания песчано-цементной 
стяжки. Далее на нее следует наклеить пено-
полистирольные плиты, позволяющие избе-
жать образования конденсата под поддоном 
кабины. Швы между плитами нужно обрабо-
тать водонепроницаемым составом.

Следующий этап – подготовка основа-
ния для установки поддона 

На слой гидроизоляции нужно уложить 
специальную монтажную сетку. Поверх нее 
залить стяжку для монтажа изделия. Когда 
поверхность высохнет, все швы и стыки – об-
работать гидроизоляционным материалом. 
Лучше использовать средства на полимер-
ной основе. Отлично подойдет для таких це-
лей жидкая резина. После того как обработка 
швов завершена, можно приступать к установ-
ке самой душевой кабинки, а после заверше-
ния обработать стыки герметиком.

Собирая душевую, нужно внимательно сле-
дить за соответствием сборки рекомендациям 
производителя. Поддон нужно прочно закре-
пить на основании и стенах, выставить его по 
строительному уровню, чтобы он располагал-
ся строго горизонтально.

Выбираем герметик для обработки 
швов

Когда герметизация душевой кабины выпол-
няется своими руками, первые сложности мо-
гут возникнуть уже на этапе выбора герметика. 
Среди широкого ассортимента средств нужно 
определить одно – то, которое обеспечит ка-
чественную герметизацию стыков, будет про-
стым в нанесении, долговечным и устойчивым 
к воздействию воды. 

Сразу отметим, что для работы потребует-
ся силиконовый герметик. Но он тоже может 
иметь разное качество. На этом лучше не эко-
номить. Выбирая средство, обращайте вни-
мание на его состав. Здесь должно быть не 
меньше 45% силиконового каучука. Такая же 
доля приходится на гидрофобный наполни-
тель. Остальное – это пластификатор, фунги-
циды. Дополнительно присутствуют в составе 

катализат и тиксотропирующие агенты. Будет 
правильно отдать предпочтение продукции из-
вестных производителей. 

Силиконовый герметик некоторые люди за-
меняют аквариумным прозрачным силиконом, 
который тоже очень хорошо справляется с воз-
ложенными на него задачами.

Герметизация стыков – как она вы-
полняется

Собирая душевую, вы можете наносить гер-
метик на каждое из соединений в процессе са-
мой сборки, а можете обработать швы уже на 
готовой конструкции. Особое внимание следу-
ет уделять местам, которые уплотняются ре-
зиновыми прокладками либо шнурами. При 
обработке стыков нужно обращать внимание 
на то, чтобы все крепления шурупами и бол-
тами располагались снаружи по отношению к 
слою герметика.

Выполнять сборку душевой нужно в строгом 
соответствии с инструкцией, предоставлен-
ной производителем. На каждом этапе нужно 
обрабатывать швы и стыки. Чтобы получить 
более полное понимание дела, просмотри-
те видео выполнения герметизации душевой 
кабины. На наглядном примере показано, ка-
кие именно стыки нужно обязательно герме-
тизировать.

Внимание! Старайтесь обрабатывать швы 
так, чтобы герметик не попадал на внутрен-
нюю или наружную поверхность поддона. По-
сле высыхания его достаточно сложно уда-
лить. Чтобы избежать таких неприятностей, 
оклейте места рядом с линией наложения 
средства малярным скотчем.

После завершения герметизации швов нуж-
но проверить их на герметичность. Делается 
это после высыхания. Для этого достаточно 

проблемой, лучше всего приобрести 
плитку нейтрально бежевого или бе-
лого оттенка.

3. Выбирайте правильный 
потолок

В ванной комнате не нужно де-
лать потолки из гипсокартона. Если 
кто-то из соседей случайно вас зато-
пит, то они не смогут удержать воду, 
и впоследствии будет все в пятнах. 
Другое дело – это натяжные потолки 
или пластиковые. Убрать воду с на-
тяжного потолка можно небольшим 
проколом. С пластикового потолка 
можно удалить воду, просто убрав 
часть потолка.

4. Гладкая плитка — наруше-
ние техники безопасности

Как бы вам не нравилась гладкая 
плитка, но для ванной комнаты она 
не годится. Гладкая глянцевая плит-
ка — это нарушение техники без-
опасности. И даже если вы думае-
те, что постелите ковер, все равно 
когда-то поскользнетесь. Для ван-
ной комнаты лучше всего выбрать 
лаппатированную плитку или любой 
другой вариант с противоскользя-
щим покрытием.

5. Теплый пол
Особое внимание при ремонте 

ванной комнаты важно уделить те-
плому полу, если вы собираетесь его 
делать. Расстояние от элементов на-
грева до шкафов должно быть бо-
лее 10 см. Если они будут слишком 
близко друг к другу, то велика веро-
ятность растрескивания деревянных 
элементов шкафчиков.

6. Проблемы с раковиной
При ремонте в ванной комнате 

важно купить раковину правильной 
высоты. Стандартные раковины рас-
считаны на людей с ростом 165-180 
см. Если ваши члены семьи выше 
стандартов, то и раковина должна 
быть другой высоты. Стандартная 
высота раковины 85 см. Обращайте 
особое внимание на размеры рако-
вины во время покупки. Чаще всего 
высоту раковины нужно узнавать 
дополнительно. Производители в 
большинстве случаев не указыва-
ют высоту.

7. Проблемы с гидромассаж-
ными ванными

Из-за нехватки места в ванных 
комнатах, чаще всего при установ-
ке гидромассажных ванн, забыва-
ют, что их лучше всего не ставить в 
угол. При поломке такую ванну бу-
дет тяжело чинить. Если позволяет 
площадь ванной комнаты, то лучше 
всего установить ванну в центре.

8. Проблемы с освещением
В ванной очень важно создать 

правильное освещение. Не забы-

вайте про освещение возле зерка-
ла. Лучшим вариантом будет двой-
ная подсветка снизу и сверху. Если 
у вас маленькая ванная – покупайте 
специальные светильники с закры-
тым патроном. Они не окисляются и 
на 100% безопасны. Если у вас боль-
шая ванная комната с хорошей вен-
тиляцией, то можете смело устанав-
ливать любые светильники.

9. Стены в ванной не должны 
быть пустыми

При ремонте маленькой ванной 
комнаты старайтесь сэкономить ме-
сто, разместив полочки и системы 
хранения под раковиной или пове-
сив шкафы на стене. Это позволит 

освободить площадь. Не обяза-
тельно останавливать свой выбор 
на огромных шкафах. Достаточно 
обычных полок, на которые вы смо-
жете складывать полотенца и необ-
ходимые в ванной средства.

10. Правильное расположение 
полотенцесушителя

Если при ремонте ванной комнаты 
вы остановили свой выбор на душе-
вой кабине, то правильное располо-
жение полотенцесушителя — возле 
распашной дверцы, а не возле кре-
плений. Это позволит брать полотен-
це, не открывая дверь полностью.
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закрыть слив и набрать воду в поддон, далее 
спустить ее в канализацию. Если обнаружи-
ли, что течет душевая кабинка, течь придет-
ся устранять методом повторного выполнения 
герметизации.

Как устранить течь
Если вы видите, что вода из душевой ка-

бинки попадает наружу, поступите следую-
щим образом:

– проверьте все стыки, швы и резьбовые со-
единения, чтобы точно определить место ло-
кализации течи. Проверять стыки на стенках 
можно направленной струей воды;

– если течет шов, удалите старый герме-
тик, хорошо очистите поверхность, обрабо-
тайте ее обезжиривающим составом, хоро-
шо просушите;

– обработайте стык герметиком, дайте ему 
высохнуть;

– еще раз проверьте качество герметизации 
швов в душевой кабине.

Удалить старый силиконовый герметик вы 
сможете спиртом. Для этого смоченной в нем 
салфеткой промокните шов по всей длине. Че-
рез 30 секунд состав станет мягким, чем-то на-
поминающим желе, сможет легко удалиться с 
поверхности душевой. Если остались желтые 
пятна, протрите это место салфеткой, смочен-
ной в том же спирте. Они легко отмоются, не 
оставив ни малейшего следа.

Повторно герметизировать стыки не пона-
добится, если вы будете соблюдать все пра-
вила и советы при сборке кабины. Главное 
– наносить герметик на сухую поверхность, 
тогда он не будет от нее отслаиваться, обра-
зуя место течи.

http://vseovanne.ru

10 ошибок во время ремонта ванной комнаты
За всю свою жизнь человек проводит в ванной примерно 1,5 

года. Достаточно много, согласитесь? Именно поэтому это по-
мещение в квартире должно быть удобным, красивым и соз-
дано без ошибок. Расскажем о 10 наиболее распространенных 
ошибках, с которыми вы можете столкнуться во время ремон-
та ванной комнаты.

Герметизация душевой кабины
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